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Приоритеты 
современной 
молодёжной 

политики

Инвестиционная 
привлекательность 

региона растет

В Москве состоялась 
встреча Главы Ингушетии 
с председателем След-
ственного комитета России 
Александром Бастрыки-
ным. В ходе беседы боль-
шое внимание было уде-
лено обсуждению работы 
Следственного управле-
ния СК РФ по РИ. Юнус-Бек 
Евкуров отметил, что ве-
домство оказывает серьёз-
ную помощь в обеспечении 
торжества закона, соблю-
дении гражданских прав 
на территории региона. 

«Несмотря на небольшой 
трёхлетний срок с момента 
своего создания, структура 
показывает хорошую дина-
мику в своей деятельно-
сти, вносит весомую лепту 
в поддержание законности 
и правопорядка в респу-
блике», - сказал Глава ре-
спублики.

Юнус-Бек Евкуров особо 
выделил наличие хорошего 
межведомственного взаи-
модействия между правоох-
ранительными структурами, 

а также органами власти. 
«Согласованность действий 
и понимание общей задачи 
способствует достижению 
лучших результатов в борьбе 
с преступностью», - подчер-
кнул Глава Ингушетии.

Глава Следственного ко-
митета РФ выразил призна-
тельность за добрые слова 
в адрес своих коллег и заве-
рил, что республике и даль-
ше будет оказываться вся 
необходимая поддержка в 
деле защиты интересов госу-
дарства и граждан.

Развитие сельских 
территорий

Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров принял участие в совместном заседании Го-
сударственного совета и Совета при президенте по реализации приоритетных нацио-
нальных проектов и демографической политике.

В общеобразовательных 
учреждениях республики 

прошли родительские собрания

Целью проведения со-
браний в школах респу-
блики явилось ознаком-
ление выпускников и их 
родителей с основными 
правилами проведения 
ЕГЭ и новшествами, вве-
денными в процесс сдачи 
экзамена Министерством 
образования и науки РФ 
в этом году, сообщает 
пресс-служба Правитель-
ства РИ.

Встречи проводили и.о. 
директора Регионального 
центра обработки инфор-
мации Радимхан Накост-
хоева совместно с и.о. 

начальников отделов об-
разования муниципальных 
районов и городских окру-
гов, руководителями обра-
зовательных организаций.

Напомним, что в этом 
году внесен ряд изменений 
в сдаче ЕГЭ. Так, в пун-
ктах проведения экзамена 
и проверки заданий будут 
установлены камеры виде-
онаблюдения. На эти цели 
Правительство РФ плани-
рует потратить 600 милли-
онов рублей.

Еще одним новшеством 
станут металлоискатели, 

с помощью которых будет 
определяться наличие у 
школьников мобильных 
устройств.

А для части выпускников 
российских школ, сдающих 
ЕГЭ в досрочном порядке, 
экзаменационная пора на-
чинается уже со следую-
щей недели, и продлится 
она до 8 мая. Основная же 
волна ЕГЭ в России прой-
дет с 26 мая по 11 июня.

В ближайшее время Ми-
нистерством образования 
и науки РИ намечены сове-
щание по вопросу взаимо-
действия с МВД РФ по РИ 
при проведении в регионе 
Единого государственного 
экзамена, видеоконферен-
ция с Полномочным пред-
ставителем Президента 
России в СКФО А. Хлопо-
ниным. Также планируется 
проведение пробного ЕГЭ, 
сдавать который будут «хо-
рошисты» и «отличники» 
республики.

Основная тема расши-
ренного заседания – устой-
чивое развитие сельских тер-
риторий, поддержка малого 
предпринимательства и коо-
перации на селе.

Были рассмотрены воз-
можности привлечения в 
село долгосрочных инвести-
ций, возможности использо-
вания производственного, 
туристического и рекреаци-
онного потенциала. Все эти 
меры должны повлиять на 
уменьшение оттока сельско-
го населения в города.

Для Ингушетии, которая 
на протяжении нескольких 
лет активно реанимирует 
аграрный сектор, дававший в 
свое время солидный доход в 
местный бюджет, прозвучав-
шие на Госсовете вопросы 
являются актуальными. Па-
хотные земли черноземного 
региона очень плодородны, 
животноводческие пастбища 
богаты разнотравьем. Име-
ется хороший потенциал как 
для выращивания зерновых 
и овощных культур, так и для 
ведения животноводства, что 
в свою очередь позволит ре-
гиону развить перерабатыва-
ющую промышленность.

Действия руководства Ин-
гушетии последние два года 
были направлены на то, что-
бы обеспечить АПК региона 
гарантированными старто-
выми ресурсами. По лизингу 
была закуплена спецтехника, 
которая почти на 100 % обе-
спечила технопарк, построен 
один из крупнейших в СКФО 
мукомольный комбинат «Са-
турн», выделены гранты на 
развитие КФХ.

Есть и проблемные мо-
менты, на которые брошены 
основные силы республикан-
ского руководства – охват во-
допроводными сетями (боль-
шинство труб изношены и 
нуждаются в реконструкции 
и замене), обеспечение жи-
льем граждан, проживающих 
в сельской местности (этот 

показатель в Ингушетии в 
два раза ниже среднероссий-
ского уровня и равен 16 кв. м. 
на человека). Также Ингуше-
тия входит в группу регионов 
с низким уровнем занятости 
населения на селе, а удель-
ный вес граждан, пользу-
ющихся некачественной 
водой, превышает средне-
российский показатель в три 
раза.

«Мы активно занимаемся 
решением всех проблемных 
вопросов, ежедневно решая 
задачи, касающиеся разви-
тия сельских территорий. В 
Ингушетии количество начи-
нающих фермеров, подпада-
ющих под государственные 
гранты, составило 320 % (это 
второе место по России). По 
естественному приросту на-
селения мы входим в трид-
цатку лучших регионов. По 
протяженности дорог твер-
дого покрытия Ингушетия 
также в двадцатке лучших по 
стране, а по доле сельских 
населенных пунктов, обеспе-
ченных дорогами твердого 
покрытия, мы также входим в 
тридцатку лучших», - заявил 
Юнус-Бек Евкуров.

На фоне высказываний 
Президента РФ Владимира 
Путина о том, что бездоро-
жье является главным бичом 
для сельской местности, си-
туация в Ингушетии выгля-
дит утешительной. Общая 
протяженность автомобиль-
ных дорог, пролегающих по 
территории республики, со-
ставляет 3850 км. Из 940 км 
региональных и межмуни-
ципальных  дорог  840 км с 
твердым покрытием, из них 
510 км - с асфальтобетон-
ным. Из 2910 км муниципаль-
ных дорог с твердым покры-
тием - 1980 км, из них 610 км 
- с асфальтобетонным.

Кроме того, по террито-
рии Ингушетии проходит уча-
сток автодороги федераль-
ного значения М-29 «Кавказ» 
протяженностью 39 км и до-

рога «Подъезд к г. Магасу» - 
4,4 км.

В ходе своего доклада на 
Госсовете В.В.Путин отме-
тил, что человеческий фак-
тор является влиятельным 
ресурсом в решении многих 
вопросов. «Главы местных 
администраций и их команды 
должны быть, что называет-
ся, «всегда на связи». Гонор, 
снобизм, начальственный 
раж еще никому не при-
носили пользы. Тем более 
на селе, где все друг друга 
знают и всегда оценят от-
крытость, заботу, работу на 
общее благо», - сказал он.

Одной из ключевых про-
блем на селе, по мнению 
Президента России, являет-
ся проблема обеспеченно-
сти жильем и социальными 
учреждениями. В Ингушетии 
эта проблема успешно ре-
шается по линии реализации 
приоритетных национальных 
проектов. Напомним, что 
за период с 2003-2013 годы 
в рамках реализации ме-
роприятий федеральных и 
республиканских программ, 
национальных проектов в 
целях улучшения условий 
жизни сельских жителей в 
республике построены и ре-
конструированы следующие 
объекты: пять многоквартир-
ных жилых домов, четыре 
школы на 2124 ученических 
места, семь физкультурно-
оздоровительных комплек-
сов и спортивных залов, 11 
фельдшерско-акушерских 
пунктов, три дошкольных 
детских учреждения, 116 тыс.
кв.м жилья, 111,6 км газопро-
водов, 140 км водопрово-
дных сетей и 200 км сельских 
дорог.

Общий объем средств, 
профинансированных на ре-
ализацию указанных меро-
приятий, составил порядка 
5,6 млрд руб.

Пресс-служба 
Главы РИ

Глава Ингушетии 
Юнус-Бек Евкуров встре-
тился в Москве с сена-
тором Ахметом Палан-
коевым и бизнесменом 
Алиханом Харсиевым.

Участники встречи об-
судили реализацию инве-
стиционных проектов на 
территории Ингушетии, а 
также социально-экономи-
ческую ситуацию в респу-
блике.

Напомним, что Ахмет 
Паланкоев является основ-
ным инвестором в строи-
тельстве туристического 
комплекса «Армхи» и в ско-
ром времени должен полу-
чить статус официального 
резидента ОАО «Курорты 
Северного Кавказа». Али-

хан Харсиев также инве-
стировал средства в биз-
нес-проекты на территории 
Ингушетии, в частности, в 
стометровую Башню Согла-
сия в Магасе.

В ходе встречи Глава 
Ингушетии отметил, что 
инвестиционная привлека-
тельность региона растет, и 
все большее число бизнес-
менов изъявляют желание 
реализовать коммерческие 
интересы на территории 
республики. «Я уверен, что 
эта тенденция будет идти 
по нарастающей», - сказал 
Юнус-Бек Евкуров и под-
черкнул, что ингуши-биз-
несмены в первую очередь 
захотят принять участие в 
развитии региона.

В ходе диалога обсуж-
дались вопросы духовно-
го состояния молодёжи и 
ключевые аспекты нрав-
ственного и патриотиче-
ского воспитания.

В начале встречи Юнус-
Бек Евкуров подчеркнул, 
что разговор будет о самом 
главном: о духовных цен-
ностях, культуре поведения, 
молодёжной политике, наци-
ональных традициях и обы-
чаях.

«От того, в каком духе 
мы воспитываем нашу мо-
лодёжь, зависит будущее 
нашей нации и республики 
в целом. Сохранение наци-
ональной самобытности в 
очень непростой современ-
ной обстановке является ос-
новой воспитания подраста-
ющего поколения», - отметил 
руководитель региона.

Хорошо учиться и полу-
чать больше знаний – с таким 
призывом Глава Ингушетии 
обратился ко всем студентам 
столицы.

По словам Юнус-Бека 
Евкурова, сегодня огромная 

надежда и ответственность 
возлагаются на молодёжь, 
которой предстоит продол-
жить эстафету созидатель-
ных дел старшего поколения 
и обеспечить Ингушетии про-
цветание в будущем.

«Приоритеты молодёж-
ной политики являются од-
ними из ключевых целей 
развития нашей республи-
ки. И такая миссия под силу 
только профессионально 
образованной, физически и 
нравственно здоровой, па-
триотичной и ответственной 
молодёжи», - отметил он.

В завершение встречи 
Юнус-Бек Евкуров поблаго-
дарил присутствующих за 
активное участие в обще-
ственной жизни вузов и от-
метил, что вся инициативная 
молодежь республики будет 
рассматриваться и поддер-
живаться руководством ре-
гиона.

Он также пожелал мо-
лодёжи не бояться ставить 
перед собой высокие цели и 
быть достойными представи-
телями своей нации.

Согласованность действий 
и понимание общей задачи

Медиа новости
    
    * * * 

16-18 апреля 2014 г. в Академии народного хозяйства и государственной 
службы при Президенте Российской Федерации в Москве прошел Деловой 
форум «Качественная пресса России и перспективы ее развития». Во Всерос-
сийской конференции приняли участие главные редакторы, руководители ре-
гиональных и муниципальных печатных СМИ. В течение трех дней участники 
форума слушали доклады по актуальным проблемам российской журнали-
стики, обменивались мнениями и опытом, посещали мастер-классы.

Красной нитью через все выступления прошла тревога по поводу резкого падения тира-
жей газет в основном из-за повышения платных услуг «Почты России» за доставку прессы, 
из-за нежелания федеральных органов государственной власти поддержать печатную прессу. 
Выступавшие поделились своим опытом выживания в этих условиях.

В работе форума принял участие главный редактор газеты «Сердало» Якуб Патиев.

    * * * 
По инициативе главных редакторов ряда СМИ Северо-Кавказского феде-

рального округа для защиты корпоративных интересов и объединения усилий 
по формированию информационного пространства региона создана      Ассо-
циация СМИ Северного Кавказа. Это решение было принято 21 апреля 2014 г. в 
г. Пятигорске на собрании руководителей медиа ресурсов региона.

Участники встречи определили задачи Ассоциации, приняли Кодекс СМИ Северного Кав-
каза, избрали правление общественного объединения.

В качестве задач Ассоциации были определены: содействие конструктивному диалогу 
власти и общества; формирование общеокружной информационной повестки и совместную 
отработку информационных угроз в Северо-Кавказском федеральном округе и за его преде-
лами; поддержка творческого взаимодействия журналистов и СМИ Северного Кавказа и дру-
гое.

Президентом Ассоциации СМИ Северного Кавказа был избран старейшина журналист-
ского цеха региона, обладатель почетного звания «Человек года СМИ Северного Кавказа» 
премии «Media Кавказ», руководитель телекомпании НОТР «Нальчик» Владимир Вороков. 
Исполнительным директором Ассоциации стал генеральный директор телеканала «Архыз 
24», продюсер Форума СМИ Северного Кавказа Александр Малькевич. В состав правления 
от Республики Ингушетия вошли: руководитель медиа портала «Магас.ру» Д.И. Алхазуров, 
главный редактор газеты «Ингушетия» И.К. Мержоев и главный редактор газеты «Сердало» 
Я.С. Патиев.

Перед членами Ассоциации выступил заместитель полномочного представителя Прези-
дента РФ в СКФО М.Ю. Ведерников.

    * * *

18 апреля состоялось заседание правления Союза журналистов Республи-
ки Ингушетия. Председатель правления Жансурат Аушева добровольно сло-
жила полномочия. 

Новым председателем правления творческого союза избран главный редактор газеты 
«Ингушетия» Иса Курейшович Мержоев.

С. СУЛТАНОВ

В с.п. Орджоникидзев-
ское состоялось собрание 
представителей русскоя-
зычного населения респу-
блики. На собрании при-
сутствовали заместитель 
министра по внешним 
связям, национальной по-
литике, печати и информа-
ции Республики Ингуше-
тия А.Султыгов, депутат 
Народного собрания РИ 
Василий Светличный и 
главный специалист по 
работе с вынужденными 
переселенцами Миннаца 
республики Магомед Ал-
баков, сообщает пресс-
служба Миннаца РИ. 

Мероприятие посети-
ли несколько десятков че-
ловек. Каждый желающий 
высказался о своих про-
блемах, с которыми стал-

киваются в повседневной 
жизни. Стоит отметить, что 
в основном озвученные про-
блемы касались получения 
жилья по различным про-
граммам, действующим се-
годня в республике.

По итогам встречи был 
составлен протокол, в ко-
тором зафиксированы все 
прозвучавшие нарушения и 
проблемы жителей, а также 
их контактная информация. 
А. Султыгов в заключение 
отметил, что по любому 
проблемному вопросу каж-
дый из собравшихся может 
обращаться в Миннац Ин-
гушетии, где в телефонном 
режиме или на личном при-
еме каждому жителю будет 
оказана необходимая кон-
сультация и помощь.

Помощь 
и поддержка будет 
оказана каждому

Развитие системы здра-
воохранения на селе стало 
основной темой заседания 
комитета по здравоохране-
нию, социальной политике 
и труду, сообщает инфор-
мационно-аналитический 
отдел НС РИ. 

Председатель комитета 
Яхья Белхароев, открывая 
совещание, отметил, что 
федеральные органы госу-
дарственной власти пред-
принимают немало усилий 
по возрождению российского 
села, созданию благопри-
ятных условий для жизни в 
сельской местности. В этом 
ключе проходил и первый 
Съезд депутатов сельских 
поселений в Волгограде в 
начале апреля. Я. Белхароев 
считает, что в каждом рос-
сийском регионе есть свои 
отличия. 

В Ингушетии сохраняется 
положительная демография, 
нет проблемы «мертвых де-
ревень», жители которых 
перебираются в город. На-
против, большая часть на-
селения республики прожи-
вает в сельских поселениях. 
Однако вопросы развития 
инфраструктуры села акту-
альны и для нас. В частно-
сти, это относится к здраво-
охранению. Как отметил Я. 
Белхароев, первичное звено 
системы здравоохранения 

– ФАПы и врачебные амбу-
латории - во многих населен-
ных пунктах расположены в 
приспособленных помеще-
ниях, некоторые здания не 
отвечают санитарным требо-
ваниям. На качество оказы-
ваемой на селе медицинской 
помощи влияет и нехватка 
профессиональных кадров. 
Между тем, именно на это 
звено ложится огромная на-
грузка по обслуживанию на-
селения. 

По данным заместителя 
министра здравоохранения 
Заремы Льяновой, за про-
шлый год во врачебные ам-
булатории обратились более 
миллиона жителей, основная 
масса - это люди преклонно-
го возраста. С учетом специ-
фики власти продолжат стро-
ительство фельдшерских 
пунктов. 

Заместитель министра 
сельского хозяйства и про-
довольствия Лахан Местоев 
сообщил, что в селах респу-
блики за последние три года 
спроектированы и построе-
ны семь ФАПов. В планах на 
2014 год - строительство ме-
дучреждений в сельских по-
селениях Яндаре, Южный и 
Вежарий-Юрт. На селе, как, 
впрочем, и в городских боль-
ницах, не хватает врачей, 
зато амбулатории обеспече-
ны современным медицин-
ским оборудованием. Выход 

из кризиса в Минздраве ви-
дят в продлении программы 
«Земский доктор». Стимули-
рующие выплаты молодым 
врачам, решившим работать 
на селе, производились в 
2011 и 2012 годах. В по-
следние два года из-за от-
сутствия нормативной базы 
«подъемные» не выделяют-
ся.

Участники совещания, 
представлявшие муни-
ципальные образования, 
сельские ФАПы и местные 
отделения партии «Единая 
Россия», говорили и о дру-
гих острых проблемах сель-
ского здравоохранения. 

Рекомендации, вырабо-
танные в ходе заседания 
комитета, лягут в основу ре-
золюции Съезда депутатов 
сельских поселений Ингу-
шетии, который пройдет 26 
апреля в с.п. Нестеровское. 
Как подчеркнула руководи-
тель фракции «Единая Рос-
сия» в Народном собрании 
Марьям Амриева: «Главная 
цель съезда - определить 
симптомы болезни системы 
здравоохранения на селе и 
назначить курс лечения. В 
конечном итоге это позволит 
нам сделать здравоохране-
ние в сельских поселениях 
доступным и качествен-
ным».

В ПАРЛАМЕНТЕ РИ

В Народном собрании готовятся 
к Съезду депутатов сельских 

поселений Ингушетии

Владимир Путин 
провёл совещание, 

на котором обсуждались 
актуальные вопросы развития 

экономики страны
Во встрече приняли участие Председатель Правительства Дмитрий Медведев, руководи-

тель Администрации Президента Сергей Иванов, помощник Президента Андрей Белоусов, 
первый заместитель Председателя Правительства Игорь Шувалов, министр финансов Антон 
Силуанов, министр экономического развития Алексей Улюкаев, Председатель Центрально-
го банка Эльвира Набиуллина и член президиума Экономического совета при Президенте 
Алексей Кудрин.
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На вопросы нашего кор-
респондента ответил на-
чальник Общественной при-
емной Главы Республики 
Ингушетия и Правительства 
РИ   Муслим Алиханович 
Яндиев. 

- Муслим Алиханович,  
расскажите, пожалуйста, 
что собой представляет 
работа приемной Главы 
и Правительства респу-
блики?

- Наша работа в основ-
ном заключается в том, что-
бы принимать обращения 
граждан в письменном и уст-
ном виде. Ежедневно к нам 
обращаются около 30-40 че-
ловек с разными обращения-
ми на имя Главы республики, 
Председателя Правитель-
ства РИ, а также на имя ру-
ководителя Администрации 
Главы республики.

Возникающие в Прием-
ной вопросы по обращени-
ям граждан решаются во 
взаимодействии с соответ-
ствующими подразделени-
ями Администрации Главы 
республики и Аппарата Пра-
вительства Республики Ингу-
шетия.

Приемная Главы региона 
открыта давно, еще при Пре-
зиденте Р. Аушеве. 

За это время она поменя-
ла несколько адресов, на се-
годняшний день с марта 2013 
года  она находится по улице 
Осканова города Назрани. 

Надо отметить,  что мы 
занимаем лидирующее ме-
сто по работе с обращения-
ми граждан в Северо-Кавказ-
ском федеральном округе, 
это было отмечено также и 
начальником Приемной Пре-
зидента России В.В. Путина 
СКФО А.В.Скрипником. 

Несмотря на очень за-
груженный график своей 
работы,  Ю.Б. Евкуров дваж-
ды в месяц проводит прием 
граждан. Подобный формат 
встреч с простыми гражда-
нами стал практиковаться 
высшим должностным лицом 
впервые в республике. Это 
говорит о максимальной до-
ступности и открытости для 
народа исполнительной вла-
сти. 

- В основном, с какими 
проблемами  обращаются 
граждане?

- С вопросами жилищного 
характера, хотят выяснить 
состояние своей очереди 
по разным программам, 
действующим на террито-
рии нашей республики и по 
всей Российской Федерации. 
Много обращений к нам по-
ступает от наших граждан, 
живущих за пределами ре-
спублики. С различными 
вопросами, в том числе об 
улучшении жилищных усло-
вий, о трудоустройстве. В 
основном это молодые люди, 
специалисты, окончившие 
вузы РФ и нашей республи-
ки. Большинство молодых 
людей желают устроиться 
на работу в структуры МВД, 
силовые подразделения. К 
сожалению, в этом направ-
лении все перегружено. В 
таком случае мы предостав-
ляем те вакансии, которые 
есть, их мы получаем  из 
Администрации Главы. По-
ступают заявления от вы-
нужденных переселенцев из 
Пригородного района Север-
ной Осетии и Чеченской Ре-
спублики.  

- В каком виде обычно 
поступают обращения 
граждан?

- Обращения граждан 
поступают в виде предло-
жений, заявлений, жалоб и 
коллективных обращений. 
Общественная приемная по 
графику принимает граж-
дан. Непосредственно сюда 

приезжают  Председатель 
Правительства РИ, а также 
по очереди его заместители. 
Мы записываем на прием к 
ним граждан, которые хотят 
обратиться к тому или иному 
представителю власти. Со-
всем недавно провел прием 
граждан руководитель Адми-
нистрации Главы Башир Му-
харбекович Хашагульгов. 

- Как проводится орга-
низация приема и рассмо-
трения письменных обра-
щений граждан?

- Письменное обращение 
гражданина, в котором нет 
подписи, не указана фами-
лия, имя, отчество, данные 
о месте жительства, призна-
ется анонимным и рассмо-
трению не подлежит. Пись-

ма граждан, адресованные 
Главе Республики Ингуше-
тия, руководителю Админи-
страции Главы Республики 
Ингушетия, Председателю 
Правительства Республики 
Ингушетия и его заместите-
лям, если они не носят лич-
ного характера, подлежат 
регистрации. Обращения, 
написанные в адрес Главы 
Республики Ингушетия и 
Председателя Правитель-
ства Республики Ингушетия, 
в случае, если решение по-
ставленных в них вопросов 
входит в компетенцию дру-
гих органов власти, в срок не 
позднее семи дней направ-
ляются на рассмотрение со-
ответствующим органам и 
должностным лицам. Обра-
щения граждан, касающиеся 
вопросов обеспечения обще-

ственной безопасности, или 
требующие срочного приня-
тия решения на уровне Гла-
вы республики, направляют-
ся непосредственно Главе 
Республики Ингушетия.

Обращения, написанные 
в адрес руководителя Адми-
нистрации Главы Республи-
ки Ингушетия, заместителей 
Председателя Правитель-
ства Республики Ингушетия, 
передаются на рассмотре-
ние по их назначению.

Все авторы обращений в 
письменной или устной фор-
ме извещаются о том, куда 
и кому на рассмотрение на-
правлены их письма. 

- Приемная Главы и 
Правительства  прини-
мает участие в помощи 
малоимущим? 

- Безусловно, мы  при-
нимаем участие в поддерж-
ке и в помощи малоимущим 
слоям населения. Напри-
мер, недавно из-за  сильного 
шквалистого ветра в некото-
рых населенных пунктах ре-
спублики были повреждены 
здания и частные дома. Мы 
поручили главам админи-
страций представить нам 
списки малоимущих семей, 
которые сами не смогут вос-
становить такое разрушение. 
После этого Главой респу-
блики было дано указание 
оказать им помощь в виде 
стройматериала. 

- Что  у Вас  в перспек-
тиве, какие планы?

- В ближайшем будущем 
мы планируем более мас-
штабно развернуть свою де-
ятельность. Будет создана 
мобильная приемная с воз-
можностью выезда в отда-
ленные районы Ингушетии.

-  Муслим Алиханович, 
что бы Вы пожелали жи-
телям нашей республики?   

- Я хочу пожелать им в 
первую очередь здоровья, 
благосостояния, мира и  бла-
гополучия их семьям, и что-
бы наша республика процве-
тала.  

М.БАРАхОеВ
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Ингушетия является структурным подразделением Администрации Гла-
вы РИ, образованным с целью обеспечения реализации конституционных 
прав граждан на обращение в органы государственной власти на террито-
рии Республики Ингушетия. В своей деятельности Приемная руководству-
ется Конституцией Российской Федерации и Конституцией Республики 
Ингушетия, федеральными конституционными законами, федеральными 
законами, законами Республики Ингушетия, нормативно-правовыми акта-
ми Главы Республики Ингушетия и Правительства Республики Ингушетия.

Обратная связь

По совету министра 
сельского хозяйства Дау-
та Яндиева мы с главным 
специалистом отдела ме-
ханизации аграрного ве-
домства Мусой Арапиевым 
побывали в одном из круп-
ных зернопроизводитель-
ных хозяйств республики 
– ГУПе им. Осканова. Это 
был первый день обработ-
ки озимых зерновых про-
тив сорняков и вредителей 
воздушным способом.

Озимый клин этого сель-
хозпредприятия составляет 
свыше семи тысяч гектаров, 
из которых только пшенич-
ное поле шесть тысяч, на 
другом поле - ячмень. По-
севы этих хлебов находятся 
на северо-восточном склоне 
Сунженского хребта и в Ал-
ханчуртской долине, в так на-
зываемой зоне повышенного 

рискованного земледелия. 
Это без малого третья часть 
от имеющихся хлебов в ГУ-
Пах и КФХ республики.

В прошлом году по по-

годным условиям с 4500-гек-
тарной площади с каждого в 
среднем в ГУПе им. Оскано-
ва собраны по 25 центнеров 
зерна.

С собранного в том году 
каравая, по утверждению 
и.о. директора сельхозпред-
приятия Магомеда Гагиева, 
сельхозтоваропроизводи-
телям республики и сосед-
них регионов, в том числе и 
Ставропольского края, были 
реализованы пять тысяч 
тонн семенного материала 
и 12 тысяч тонн продоволь-
ственного зерна.

Интересно отметить, 
что в 2013 году в ГУПе 
им.Осканова чистая прибыль 
составила шесть миллионов 
рублей. При этом, заметим, 
были выплачены все налоги, 
погашена зарплата людей, 
работающих здесь; выплаче-
на процентная ставка за ли-

зинговую сельхозтехнику, об-
новлен машинотракторный 
парк сельхозпредприятия.

А в текущем 2014 году  в 
хозяйстве планируют с каж-

дого гектара в среднем со-
брать по 30 и более центне-
ров зерна. Сегодня ведется 

их обработка озимых ядохи-
микатами против сорняков и 
различных вредителей. 

Несколько слов о бри-
гадном стане. Здесь в по-

следние год-два построены 
великолепные помещения 
для столовой, отдыха людей, 
в том числе и для ночлега. 
Здесь же новая сельхозтех-
ника, приобретенная в 2012 
году по линии Росагролизин-
га. Она ухоженная, будто бы 
только что сошла с конвей-
ера. Поражает своей мас-
штабностью модуль, соору-
женный для хранения зерна. 
Рядом с ним построен новый 
навес для хранения сельхоз-
техники.

Мы с и.о. директора ГУПа 
им. Осканова Магомедом Га-
гиевым говорили о всех на-
правлениям весенней стра-
ды.

- Семена подсолнечника, 
приобретенные в одном из 
лучших хозяйств Краснодар-
ского края, заделаны в почву 
по всем требованиям агро-
техники, - рассказывает он. – 
С этого 200-гектарного поля 
с каждого гектара в среднем, 
думаю, сможем взять по 20 и 
более центнеров масличных 
семян. Из ранних культур мы 
посеяли на 500-гектарной 
площади овес на зерно, с 
каждого из которых планиру-
ем взять по 20 центнеров. А 
что касается хлебной нивы, 

до этого она под-
кормлена азотным 
удобрением, пла-
нируем в расчете 
на круг собрать по 
30 и более центне-
ров.

- Скажите, по-
жалуйста, чем 
п о д к р е п л е н а 
ваша уверен-
ность в том, что 
с каждого гектара 
в этой засушли-
вой зоне сможе-
те взять, как Вы 
сказали, по 30 и 
более центнеров 
зерна? 

- Озимый клин 
своевременно подкормлен 
азотным удобрением, а се-
годня он, как вы видите, 
обрабатывается ядохими-

катом против сорняков воз-
душным способом. Расте-
ния озимых повсеместные и 
крепкие, потому что семена 
пшеницы  были элитных со-
ртов. Это такие сорта как 
«Сила», «Гром», «Безостая», 
«Крос-а». Хлеборобы наши, 
имеющие в своем распо-
ряжении 10 современных 
высокопроизводительных 
комбайнов, смогут справить-
ся максимум за 18 рабочих 
дней, и жатва пройдет без 
потери зерна.

Отметим, что ГУП 
им.Осканова располагает 
обновленной модернизиро-
ванной сельхозтехникой. Вся 
она, несмотря на эксплуата-
цию ее в течение двух лет, 
как отметил приехавший из 
ОАО «Росагролизинг» глав-
ный специалист отдела эко-
номической безопасности 
Управления безопасности 
Игорь Викторович Бондарь, 
прямо в идеальном состоя-
нии.

- А как вы планируете 
распорядиться собранным 
в этом году зерном ози-
мых?

- Мы определились и по 
этому поводу, - отвечает он. 

– К примеру, 65-70 процен-
тов из полученного зерна 
планируем реализовать как  
семенной материал суперэ-
литы и как продовольствен-
ное зерно. Затем погасить 
различные налоги, зарплату 
рабочих, рассчитаться с про-
центной ставкой за лизинго-
вую технику, установленной 
на текущий год.

В течение всего нашего 
разговора мы следили  за 
АН-2, который делал очеред-
ные круги, опрыскивая зеле-
ные поля озимых, с которых 
в этом году хлеборобы сель-
хозпредприятия планируют 
собрать щедрый каравай.

Ш. БАТАРБеКОВ
На снимках: 

встреча экипажа АН-2;
уборочная техника 

в отличном состоянии

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯйСТВО

Под крылом самолета поле растет

С 1 января 2015 года в 
России планируется ввести 
новый порядок формирова-
ния пенсионных прав граж-
дан и расчета размеров пен-
сии в системе обязательного 
пенсионного страхования. О 
том, что из себя представля-
ет  новая пенсионная форму-
ла и о принципах, по которым 
будут формироваться пенси-
онные права и рассчитыва-
ется пенсия, нам рассказал 
управляющий Отделением 
ПФР по Республике Ингуше-
тия Ислам Ахметович Сей-
нароев.

- Ислам Ахметович, чем 
вызвана необходимость 
перехода к новой пенсион-
ной формуле?

- Сегодня размер трудо-
вой пенсии по старости в 
первую очередь зависит от 
объёма страховых взносов, 
которые работодатели в те-
чение трудовой деятельно-
сти уплачивают за работни-
ка в систему обязательного 
пенсионного страхования. По 
действующей сегодня пен-
сионной формуле трудовой 
стаж практически не имеет 
влияния на размер пенсии. 
Порядок расчёта трудовых 
пенсий по старости неспра-
ведлив к тем, кто собирается 
долго вести активную трудо-
вую жизнь. Уравнительный 
принцип расчёта пенсий при-
водит к тому, что трудовые 
пенсии граждан, имеющих 
незначительный стаж, при-
мерно равны пенсиям граж-
дан, имеющих длительный 
страховой стаж. Поэтому 
и была разработана новая 
формула.   Но сразу хочу 
успокоить нынешних пенсио-
неров – все изменения в за-
конодательстве не повлекут 
за собой ухудшение пенси-
онных прав и уменьшение 
размеров получаемых пен-
сий. Планируется, что новый 
порядок формирования пен-
сионных прав и расчета раз-
мера пенсии будет введен с 
1 января 2015 года. Чтобы 
с 1 января 2015 года ввести 
новый порядок формирова-
ния пенсионных прав граж-
дан и назначения пенсии, 
в течение 2014 года будет 
проводиться конвертация 
пенсионных прав граждан, 
сформированных до 1 янва-
ря 2015 года. Конвертацию 
будет проводить Пенсион-
ный фонд России, она будет 
проводиться в беззаявитель-
ном порядке и обращаться в 
ПФР для этого гражданам не 
нужно. Тем, кто будет выхо-
дить на пенсию с 2015 года,   
пенсия будет сначала рас-
сматриваться по-старому, а 
потом сравниваться с новым 
вариантом расчета. Пенсия 
будет устанавливаться по 
более выгодному варианту, 
иными словами, приобретен-
ные Вами пенсионные права 
надежно защищены.

- Говоря о новой пенси-
онной формуле, на что сле-
дует обратить внимание? 

- В первую очередь не-
обходимо отметить, что но-
вая пенсионная формула 
направлена на расчет толь-
ко страховой части всех ви-
дов трудовых пенсий -  по 
старости, по инвалидности и 
по случаю потери кормиль-
ца. Пенсионная формула 
является нововведением в 
части введения специаль-
ных коэффициентов/бал-
лов, которых ранее не было. 
Так, при расчете страховой 
пенсии по новым правилам 
впервые вводится понятие 
«индивидуальный пенсион-
ный коэффициент», который 
будет состоять из суммы 
«годовых пенсионных коэф-
фициентов» (это тоже новое 
понятие), которым оценива-
ется каждый год трудовой 
деятельности гражданина. 
Годовой пенсионный коэф-
фициент равен отношению 
страховых взносов к тарифу 
максимальной зарплаты по 
налогооблагаемой базе. При 
расчете страховой пенсии по 
новой формуле суммируются 
все годовые пенсионные ко-
эффициенты и полученная 
сумма умножается на стои-
мость годового пенсионно-
го коэффициента, которая 
ежегодно устанавливается 
Правительством РФ (услов-
ная стоимость пенсионного 
коэффициента в 2013 году 
– 57,9 рубля). Далее к полу-
ченному значению прибав-
ляется фиксированная вы-
плата.

- Существует ли уста-
новленное количество 
баллов, необходимых для 
назначения пенсии?

- Для назначения пенсии 
при достижении пенсионно-
го возраста необходимость 
сформировать пенсионные 
права в объеме 30 пенси-
онных коэффициентов (т.е. 
баллов).

Так же одним из непре-
менных условий является 
минимальный стаж для полу-
чения пенсии по старости.  В  
течение 10 лет он будет по-
этапно увеличиваться по од-
ному году в год, так, в 2015 

году он будет составлять 
шесть лет и к 2025 году до-
стигнет 15 лет.

Условия назначения пен-
сии по инвалидности и по 
случаю потери кормильца 
остаются прежними. Также 
сохраняется право на до-
срочное назначение пенсии.

- Каковы главные па-
раметры, которые будут 
влиять на расчет пенсии в 
соответствии с новым по-
рядком?

− На размер пенсии в 
первую очередь будет вли-
ять: размер заработной пла-
ты: чем выше зарплата, тем 
выше пенсия. Если работо-
датель не делал взносы за 
своего работника в систему 
обязательного пенсионно-
го страхования в полном 
объеме (речь идет о серой 
заработной плате), этот за-
работок в формировании 
пенсионного капитала не 
участвует; длительность 
страхового стажа: чем про-
должительнее страховой 
стаж гражданина, тем боль-
ше у него будет сформиро-
вано пенсионных прав, за 
каждый год трудовой дея-
тельности будет начисляться 
определенное количество 
пенсионных коэффициентов; 
возраст обращения за на-
значением трудовой пенсии: 
пенсия будет существенно 
повышена за каждый год, 
истекший после достижения 
пенсионного возраста до об-
ращения за пенсией.

В новых правилах рас-
чета пенсии засчитываются 
в стаж такие социально зна-
чимые периоды жизни чело-
века, как срочная служба в 
армии, уход за ребенком, ре-
бенком-инвалидом, инвали-
дом первой группы, гражда-
нином старше 80 лет. За эти 
так называемые "нестрахо-
вые периоды" присваивают-
ся особые годовые коэффи-
циенты, если в эти периоды 
гражданин не работал.

- На сайтах Министер-
ства труда и социальной 
защиты РФ и ПФР разме-
щен пенсионный кальку-
лятор, рассчитывающий 
размер пенсии по новой 
формуле. Для кого подхо-
дит данный пенсионный 
калькулятор, и для кого он 
не предназначен?

- Пенсионный калькуля-
тор, прежде всего, это нави-
гатор по новой пенсионной 
формуле, инструмент, позво-
ляющий гражданам понять 
суть нового порядка расчета 
пенсий и определить фак-
торы, влияющие на размер 
собственной будущей пен-
сии. Калькулятор позволяет 
оценить динамику потенци-
ального размера пенсии при 
изменении тех или иных ус-
ловий - стажа, размера зар-
платы, возможности продол-
жать трудовую деятельность 
без обращения за назначе-
нием пенсии по достижении 
пенсионного возраста, а так-
же влияние нестраховых пе-
риодов.

Калькулятор наиболее 
эффективен для граждан, 
которые только начинают ра-
ботать или начнут работать 
в 2015 году и далее - т. е. 
для тех, чья будущая пенсия 
будет полностью формиро-
ваться, и рассчитываться в 
соответствии с новыми пра-
вилами.

Граждане, уже имеющие 
на сегодняшний день трудо-
вой стаж, пользуясь кальку-
лятором, должны принимать 
во внимание, что часть их 
пенсионного капитала фор-
мировалась по прежним 
правилам. И при реальном 
расчете их трудовой пенсии 
предстоит конвертация их 
пенсионных прав в пенсион-
ные коэффициенты.

Чем дольше гражданин 
работал до 2015 года, тем 
больший объем пенсионных 
прав у него уже сформиро-
ван, тем при прочих равных 
условиях в большей степени 
размер его страховой пенсии 
будет зависеть от уже сфор-
мированных до 2015 года 
пенсионных прав и, соответ-
ственно, тем меньше будет 
влияние новой пенсионной 
формулы на размер его бу-
дущей страховой пенсии. По-
этому применение данного 
пенсионного калькулятора 
не рекомендуется гражда-
нам, которым:

уже назначена пенсия, 
так как при переходе на но-
вую формулу им полностью 
будет сохранен размер ра-
нее назначенной пенсии; до 
наступления пенсионного 
возраста осталось менее 
трех-пяти лет, так как размер 
их будущей пенсии в значи-
тельной мере будет опреде-
ляться сформированными 
до 2015 года пенсионными 
правами.

Также пенсионный каль-
кулятор не применим для 
военнослужащих и сотрудни-
ков силовых ведомств, для 
индивидуальных предприни-
мателей.

- Что означает "услов-
ный" расчет пенсии с по-

мощью пенсионного каль-
кулятора?

- Расчет пенсии при помо-
щи пенсионного калькулято-
ра является "условным", по-
скольку он показывает, какую 
пенсию гражданину "назна-
чили" бы в 2013 году на ос-
нове социально-экономиче-
ских показателей 2013 года 
при условии, что гражданин 
"заработал" указанный стаж 
в условиях данного порядка 
формирования его пенсион-
ных прав и расчета пенсии, 
а также, что все годы работы 
получал одинаковую указан-
ную им зарплату.

При этом условный раз-
мер пенсии "рассчитыва-
ется" по новой пенсионной 
формуле в целевом ее зна-
чении, когда минимальный 
трудовой стаж, дающий 
право на пенсию, равен 15 
годам, взносооблагаемая 
зарплата равна 2,3 от обще-
российской, а гражданин уже 
совершил выбор тарифа 
формирования пенсионных 
накоплений.

- Ислам Ахметович, 
новое законодательство 
предоставляет нам самим 
решать, как распорядиться 
страховыми взносами?

- Да, действительно, это 
так. Если раньше работо-
датель отчислял за каждого 
работника обязательные 6 
процентов в накопительную 
часть пенсии и 16 - в страхо-
вую, то теперь, до конца 2015 
года, будущий пенсионер мо-
жет отказаться от формиро-
вания накопительной части 
пенсии, оставив только стра-
ховую. На нее и пойдут все 
22 процента страховых взно-
сов. Напомню только, что на-
копительная часть есть не у 
всех. В настоящее время она 
продолжает формировать-
ся у тех, кто родился с 1967 
года, и у тех, кто участвует в 
программе государственного 
софинансирования пенсии.

- Если кто-то решит от-
казаться от накопитель-
ной части пенсии, что 
будет с накоплениями, ко-
торые уже поступили на 
индивидуальный лицевой 
счет? 

- Все сформированные 
до 2014 года пенсионные 
накопления по-прежнему бу-
дут инвестироваться управ-
ляющими компаниями или 
негосударственными пенси-
онными фондами. Их выпла-
тят с учетом инвестицион-
ного дохода при выходе на 
пенсию. Причем Правитель-
ство РФ обязало все управ-
ляющие компании и негосу-
дарственные пенсионные 
фонды пройти проверку на 
соответствие требованиям 
федерального законода-
тельства. Не прошедших ли-
шат лицензий.

- А что нужно сделать, 
чтобы шесть процентов 
страховых взносов по-
прежнему шли на форми-
рование накопительной 
части пенсии?

-  Тем, кто когда-то по-
давал в Пенсионный фонд 
заявление о выборе УК или 
НПФ и хотел бы продолжать 
отчислять 6 процентов в на-
копительную часть пенсии, 
никакого заявления писать 
не требуется. А вот если 
человек никогда не подавал 
заявления о выборе управ-
ляющей компании (УК) или 
негосударственного пенси-
онного фонда (НПФ), он дол-
жен подать в Пенсионный 
фонд по месту жительства 
заявление о выборе УК или 
НПФ. То есть тем, кого назы-
вают «молчунами», если они 
захотят оставить распреде-
ление страховых взносов та-
ким, каким оно было раньше 
(6 процентов - в накопитель-
ную, 16 - в страховую часть) 
все равно придется сделать 
выбор.

- А если снова «промол-
чать»?

- В этом случае новые 
пенсионные накопления 
формироваться перестанут. 
И с 2015 года все страховые 
взносы будут направляться 
Пенсионным фондом РФ на 
страховую часть пенсии.

- Что нужно учесть, вы-
бирая между страховой 
и накопительной частью 
пенсии?

- Нужно иметь в виду, что 
страховая часть гарантиро-
ванно увеличивается госу-
дарством за счет ежегодной 
индексации с «привязкой» к 
уровню инфляции и учетом 
роста доходов Пенсионного 
фонда Российской Федера-
ции на каждого пенсионера. 
А деньги, поступающие в на-
копительную часть пенсии, 
инвестируют на финансовом 
рынке выбранные граждани-
ном НПФ или УК. И будет ли 
этот вариант выгоден буду-
щему пенсионеру, зависит 
от того, насколько удачно 
инвестор распорядится его 
деньгами.

Ася ГеТАГАЗОВА 

(Продолжение следует)

Новая 
пенсионная формула
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В ингушских обы-
чаях есть характерные 
свойства, которые силь-
но отличают их даже от 
обычаев самых близких 
народов. Одним из таких 
свойств является уважи-
тельное отношение к род-
ственникам жены и особо 
трепетное - к своячени-
цам. Причем, трепетность 
эта искренняя, исходящая 
из глубин сердца.

Не раз приходилось 
слышать от своей бабушки 
истории о благородных по-
ступках зятьев в далеком 
прошлом. Однажды ее близ-
кого родственника, тяжело 
раненого, везли на арбе 
через Экажево в Галашки. 
Узнав, что они проезжают 
село, в котором живут роди-
тели жены, зять потребовал, 
чтобы его усадили, держа с 
двух сторон. Так, сидя, он 
проехал все село и на выез-
де из него умер.

Еще одна история. Увайс 
женился на красавице Фар-

жет незадолго до выселе-
ния. Он был добр, весел и 
богат. Жизнь своей свояче-
ницы Золдусхан он напол-
нил шутками, весельем и 
подарками. Она получала 
от зятя столько внимания и 
подарков, что все диву дава-
лись. Не было во всем Со-
ветском Союзе такого вида 
сладостей, которые она не 
пробовала, а ювелирным из-
делиям девушка вообще по-
теряла счет…

Так продолжалось до тех 
пор, пока не настал черный 
день выселения – 23 февра-
ля 1944 года. Их выселили 
внезапно, позволив взять 
лишь ручную кладь.

Обе семьи, по стечению 
обстоятельств, стали жить 
в одном месте – бедном се-
вероказахстанском поселке. 
В эти тяжелые годы зятю не 
всегда удавалось соблюдать 
вековые обычаи - прятаться 
от тестя и тещи: его помощь 
была необходима им посто-
янно.

Зять делал все, что мог, 

чтобы не дать своим подо-
печным умереть от голо-
да: доставал зерно, мясо 
– вышел работать в колхоз. 
Вместе с ним работала и 
Золдусхан. Денег им не пла-
тили, но во время полевых 
работ давали немного хлеба 
и в конце года - немного зер-
на на трудодни.

В один из весенних дней 
1944 года они работали в 
поле. Увайс пахал, а Золдус-
хан погоняла волов. Вдруг, 
дойдя до конца поля, она 
упала на колени и не смогла 
подняться: долгий голод дал 
о себе знать.

- Увайс, - попросила она, 
стесняясь своей беспомощ-
ности, - если ты не прине-
сешь мне чего-нибудь по-
есть, я не смогу подняться 
на ноги.

Быстро привязав волов к 
росшему поблизости кусту, 
зять побежал к полевому 
стану, откуда шел запах ва-
рящейся похлебки.

Добежав до навеса, он 
увидел спящую повариху-

казашку и стоящую на огне 
кастрюлю. В кастрюле вари-
лась пшеница. Но в чем ее 
понести?

Вспомнив про платок в 
кармане, Увайс разложил 
его на земле, набрал из ка-
стрюли несколько полов-
ников наполовину сварив-
шегося зерна и связал все 
четыре конца платка. С этим 
необычным узелком он по-
бежал обратно. На все это 
ушло минут десять-пятнад-
цать.

Спустя некоторое время, 
зять и свояченица сидели и 
ели эту грубую кашу, посте-
пенно обретая веселость, 
свойственную молодости 
даже в самые тяжелые вре-
мена.

Не раз рассказывала 
Золдусхан, что это было 
лучшее лакомство и лучший 
подарок из всех, которые 
она когда-либо получала от 
своего зятя.

З. ЦУРОВА

В этом году исполняет-
ся 100 лет Дикой дивизии. 
За последние годы нами 
выявлены многие имена 
участников Первой миро-
вой войны. В музее крае-
ведения им. Т.Х. Мальсаго-
ва имеется небольшой зал, 
посвящённый участникам 
Дикой дивизии. Там пред-
ставлены такие имена, как 
Бекбузаров Сосланбек Со-
суркоевич, Укуров Тонт На-
урузович, Орцханов Хизир 
Идигович, Долтмурзиев 
Султан Даниевич, Гулиев 
Эльмурза Дударович, Бо-
ров Султанбек Заурбеко-
вич и мн.др.

Кавказская туземная кон-
ная дивизия — кавалерий-
ская дивизия, одна из частей 
Русской Императорской ар-
мии, сформированная 23 ав-
густа 1914 года.

15 июня 1914 г. в городе 
Сараево произошла траге-
дия – был убит наследник 
австро-венгерского престола 
эрцгерцог Франц Фердинанд 
со своей женой. Роковой 
выстрел сделал сербский 
студент-террорист Гаврило 
Принцип. 15 июля, желая на-
казать маленькую, но непо-
корную страну, Австро-Вен-
грия объявила войну Сербии. 

Россия действовала в 
соответствии со своим ста-
тусом защитницы и покро-
вительницы православных в 
Восточной Европе. В ночь на 
18 июля русский император 
Николай II объявил всеоб-
щую мобилизацию. В ответ 
союзница Австро-Венгрии 
кайзеровская Германия объ-
явила войну России. 

Ещё в начале этих дра-
матических событий, узнав о 
резком напряжении сербско-
австрийских отношений, ми-
нистр иностранных дел Рос-
сии С. Сазонов воскликнул: 
«Да ведь это европейская 
война!» Российский чинов-
ник немного ошибся. Над-
вигалась не европейская, а 
мировая война, ставшая бес-
прецедентной по количеству 
стран-участниц, а значит и 
по количеству жертв среди 
войск и мирного населения. 

Однако уже тогда все 
мировые правительства 
прекрасно понимали мас-
штаб надвигавшейся бойни. 
Российская империя, как и 
другие государства, стара-
лась привлечь к войне все 
имеющиеся ресурсы, разы-
скать скрытые резервы. И 
неудивительно – на карту 
была поставлена целост-
ность России и её статус од-
ной из сильнейших мировых 
держав. 

В этих непростых усло-
виях начинается формиро-
вание одного из уникальней-
ших воинских подразделений 
в истории русского военного 
дела - Кавказской туземной 
конной дивизии, или, как её 
прозвали позже – Дикой ди-
визии. 

Почему дивизию назва-
ли «туземной»? Дело в том, 
что в русской армии уже 
существовала Кавказская 
кавалерийская дивизия, со-
стоявшая из Нижегородско-
го, Тверского, Северского и 
Береславского полков, а так-
же пять Кавказских казачьих 
дивизий. Нужно было под-
черкнуть, что новое воинское 
формирование состоит глав-
ным образом из коренного 
мусульманского населения 
Кавказа, что и было сделано. 

Набор в Дикую дивизию 
был сугубо добровольным, 
ведь по закону Российской 
империи мусульманское на-
селение Кавказа и Средней 
Азии не подлежало призыву 
на военную службу. Недо-
статка в добровольцах не 
было. К примеру, всадника-
ми Татарского конного полка, 
в котором проходили службу 
азербайджанцы, пожелали 
стать более двух тысяч чело-
век, хотя нужно было всего 
четыреста. 

Николай II не оставил без 
внимания готовность уро-
женцев Кавказа служить в 
русской армии. «Выражаю 
мою сердечную благодар-
ность всем представителям 
мусульманского населе-
ния Тифлисской и Елизавет 
польской губерний, отнесше-
гося так искренно в пережи-
ваемое трудное время, до-
казательством чему служит 
снаряжение мусульманским 
населением Кавказа шести 
конных полков в состав ди-
визии, которая под командою 
моего брата отправилась 
для борьбы с общим нашим 
врагом. Передайте мою сер-
дечную благодарность всему 
мусульманскому населению 
за любовь и преданность 
России», - с такими словами 
император обратился к му-
сульманам во время своего 
визита в Тифлис в ноябре 
1914 г. 

Что касается состава Ди-
кой дивизии, то в неё вхо-
дило три бригады из шести 
конных полков. 1-я бригада 
состояла из Кабардинского 
конного полка (в нём служи-
ли кабардинцы и балкарцы) и 

2-го Дагестанского полка. Во 
2-й бригаде воевали Татар-
ский конный полк, в котором 
служили азербайджанцы, и 
Чеченский конный полк, со-
стоящий из чеченцев и ин-
гушей. 3-я бригада состояла 
из Черкесского конного полка 
(здесь воевали карачаевцы, 
адыгейцы и абхазцы) и Ин-
гушского конного полка. 

К слову, хотя в Ингушском 
полку преобладали ингуши, 
их командиром был абхаз 
полковник Георгий Алексее-
вич Мерчуле, его помощни-
ком - грузин подполковник 
Владимир Давидович Абе-
лов. Ещё одним помощником 
Мерчуле был один из наи-
более колоритных офицеров 
дивизии, прямой потомок 
знаменитого наполеоновско-
го маршала Мюрата - На-
полеон-Мюрат, принц Напо. 
Впрочем, и другие полки Ди-
кой дивизии отличались не 
менее пёстрым командным 
и рядовым составом, что, 
как отмечают современники, 
нисколько не сказывалось ни 
на отношениях внутри диви-
зии, ни на её боевых каче-
ствах. 

Командиром Дикой диви-
зии высочайшим приказом от 
23 августа 1914 г. был назна-
чен младший брат царя, Сви-
ты Его Величества генерал-
майор великий князь Михаил 
Александрович. Последнее, 
безусловно, говорило об 
особом отношении к новому 
воинскому формированию. 
Горцы понимали это и гор-
дились тем, что их дивизией 
командует брат царя.

Почти все современники 
отмечают, что мусульмане, 
вступившие в Дикую диви-
зию, были прирождёнными 
воинами. О мужестве горцев 
и их высочайшем боевом 
духе ходили легенды. Мно-
гие из них прошли не только 
суровую школу кавказской 
жизни, но и воевали на фрон-
тах русско-японской войны. 
Были среди всадников и се-
доволосые ветераны русско-
турецкой войны 1877-1878гг., 
которые пользовались осо-
бым уважением среди офи-
церов и сородичей. 

Однако далеко не все ря-
довые Дикой дивизии имели 
опыт прохождения военной 
службы. Кроме того, многие 
из них не знали толком рус-
ского языка, что порой силь-
но осложняло работу офице-
ров, которым приходилось 
постоянно иметь при себе 
переводчиков. 

Горцы прекрасно владе-
ли холодным оружием – все 
они вступали в дивизию со 
своим кинжалом и шашкой. 
Однако мало кто из них умел 
обращаться с трёхлинейной 
винтовкой и воевать в строю. 
Другая трудность пришла 
со стороны кавалерийской 
подготовки. Казалось бы, 
мужчины Кавказа садятся в 
седло, едва научившись хо-
дить. Однако горский стиль 
езды, когда всадник сидит 
слегка боком, не подходил 
для регулярной армии, так 
как во время долгих пере-
ходов травмировал лошадь. 
Поэтому офицерам дивизии 
пришлось приложить немало 
усилий для обучения своих 
солдат. И здесь они достиг-
ли немалых успехов – в том 
числе благодаря привычке 
горцев к дисциплине и ува-
жению старших.

Как бы то ни было, фор-
мирование дивизии завер-
шилось в сентябре 1914 
года, в октябре она была 
доставлена эшелонами в 
Подольскую губернию. А в 
начале ноября Дикая диви-
зия была включена в состав 
2-го кавалерийского корпуса 
генерал-лейтенанта Гусейн 
Хана Нахичеванского, внука 
последнего правителя Нахи-
чеванского ханства. 

26 ноября Кавказская 
конная дивизия отправи-
лась на фронт через Львов 
– столицу Галиции. Одним 
из свидетелей шествия стал 
писатель и журналист Илья 
Львович Толстой. Сын вели-
кого писателя был впечатлён 
внешним видом и боевым 
духом кавказских всадников: 
«Полки проходили в конном 
строю, в походном порядке, 
один за другим, один кра-
сивее другого, и весь город 
в продолжение целого часа 
любовался и дивился неви-
данным дотоле зрелищем... 
Под скрипучий напев зурна-
чей, наигрывающих на сво-

их дудочках свои народные 
воинственные песни, мимо 
нас проходили нарядные, 
типичные всадники в краси-
вых черкесках, в блестящем 
золотом и серебром оружии, 
в ярко-алых башлыках, на 
нервных, точеных лошадях, 
гибкие, смуглые, полные гор-
дости и национального до-
стоинства. Что ни лицо, то 
тип; что ни выражение - вы-
ражение свое, личное; что ни 
взгляд - мощь и отвага...». 

К слову, другой сын Тол-
стого, Михаил Львович, впол-
не мог проезжать в колонне, 
которую так ярко описал 
его брат. Михаил Львович, 
унаследовав от своего отца 
любовь и живой интерес к 
культуре Кавказа, вступил 
добровольцем в Дикую ди-
визию. Всю войну он прошёл 
в составе 2-го Дагестанского 
полка и был награжден орде-
ном Святой Анны 4-й степе-
ни.

За отвагу при боевых 
действиях в Карпатах (у села 
Рыбне) особо отличился Ин-
гушский полк. Георгиевские 
кресты получили: младший 
урядник Ахмет Идигович 
Оздоев, всадник Асланбек 
Гальмиевич Маматиев, уряд-
ник Хаджи-Мурат Заурбеко-
вич Местоев, всадник Паша 
Беков, старший урядник 
Алисхан Плиев и добрый де-
сяток конников по фамилии 
Мальсаговы. А.Л.Марков, 
вспоминая о своих одно-
полчанах, писал: «Фамилия 
Мальсаговых в полку была 
столь многочисленной, что 
при формировании был 
проект – создать из пред-
ставителей этой фамилии 
особую сотню». За битву в 
Карпатах ордена св. Анны 
(4 степени) с надписью «За 
храбрость» получили Муса 
Аушев и Эльмурза Гулиев. 
Всадник Ингушского полка 
Осман Магометович Аушев 
был награжден медалью 
«За храбрость». 15 февра-
ля 1915 года стал одним из 
самых ярких в боевой исто-
рии дивизии. Тогда важными 
опорными пунктами непри-
ятеля были села Бринь и 
Цу-Бабино (на подступах к 
городу Станиславу). И опять 
большую роль во взятии 
села Цу-Бабино сыграли ин-
гуши. А их полковой коман-
дир Г.А.Мерчуле был удо-
стоен Георгиевского оружия. 
Кавалером Георгиевского 
оружия стал и прапорщик 
Ингушского полка Эльмурза 
Дударович Гулиев. Георги-
евским крестом 3-й степе-
ни были награждены Эсаки 
Дзагиев и Хаджи-Мурат Ме-
стоев. Георгиевскую медаль 
«За храбрость» (4 степени) 
получили: младший уряд-
ник Була Осканов, всадники 
Дрис Аушев, Боч Беков, Ах-
мат Плиев, Хамид Нальгиев 
и младший урядник Ибрагим 
Ужахов. Одним из разведы-
вательных разъездов коман-
довал корнет Крым-Султан 
Базоркин, сын генерал-май-
ора Банухо Базоркина. Вме-
сте с Крым-Султаном в кон-
ном полку служил и его брат 
Мухтар. Крым-Султан погиб 
15 июля 1916 г. у деревни 
Езераны и был награжден 
(посмертно) Георгиевским 
оружием. Сразу же после 
боя за Езераны полковник 
Георгий Мерчуле напра-
вил телеграмму начальнику 
Терской области генерал-
лейтенанту Флейшеру: «Я и 
офицеры Ингушского полка, 
– сообщил Мерчуле, - горды 
и счастливы довести до све-
дения Вашего превосходи-
тельства и просим передать 
доблестному ингушскому на-
роду о лихой конной атаке. 
Как горный обвал обруши-
лись ингуши на германцев 
и смяли их в грозной битве, 
усеяв поле сражения телами 
убитых врагов, уводя с собой 
много пленных, взяв два тя-
желых орудия и массу воен-
ной добычи. Славные всад-
ники-ингуши встретят ныне 
праздник Байрам радостно, 
вспоминая день своего ге-
ройского подвига, который 
навсегда останется в летопи-
сях народа, выславшего сво-
их лучших сынов на защиту 
общей Родины».

Поиск по выявлению 
всадников Дикой дивизии 
продолжается.

П.х. АЛБАГАЧИеВА, 
сотрудник музея 

краеведения 

Дикая дивизия в истории 
Первой мировой войны

О безвозмездном до-
норстве крови в нашей 
республике газета «Сер-
дало» рассказывала не-
давно в статье А. Гетага-
зовой «Круговая порука 
добра» (№ 55, 17 апре-
ля). Это было интервью 
главного врача ГБУ «Ре-
спубликанская станция 
переливания крови» 
М.С.Тумгоевой. Мы про-
должаем знакомить чи-
тателей с этим важным, 
благородным, достойным 
уважения делом. 

Спасать людей могут 
не только пожарные, поли-
цейские, военные и люди 
других профессий. Спасти 
человеческую жизнь может 
любой – для этого надо про-
сто пойти и сдать кровь. До-
нор – это герой в обычной, 
спокойной и размеренной 
жизни. Многие люди опа-
саются сдавать кровь, по-
тому что верят в различные 
предрассудки и мифы о 
донорстве. На самом деле 
это обычная, рутинная про-
цедура, причем абсолютно 
безвредная для человече-
ского организма.

Донорство – это добро-
вольная сдача крови или 

ее компонентов для по-
следующего переливания 
нуждающимся больным или 
получения медицинских 
компонентов. В ходе корот-
кой несложной процедуры 
из вены у донора берут 450 
мл цельной крови. Кровь, 
полученная от доноров, мо-
жет пригодиться в самых 
разных ситуациях: жертвам 
ДТП, пострадавшим в ходе 
военных действий и терак-
тов, женщинам во время 
родов, больным при про-
ведении операций и т.д. 

Самое главное, что кровь 
может понадобиться любо-
му из нас в определенный 
момент. 

До сих пор ученые не 
изобрели никаких замени-
телей человеческой крови.

 В России на 1000 чело-
век приходится не больше 
14 доноров, а нужно как 
минимум 26! Потому от не-
хватки крови гибнут и взрос-
лые, и дети…

В актовом зале ИРКБ от-
метили Национальный день 
донора, который ежегодно 
отмечают 20 апреля. В этот 
день собрались и врачи, и 
медперсонал, и люди, чья 
почетная миссия -- сдавать 
кровь и помогать этим боль-

ным.
- Если человек, напом-

ним это еще раз, сдал сорок 
раз кровь, то ему присуж-
дается звание «Почетный 
донор», - рассказывает 
Лида Хамхоева, пропаган-
дист донорства ГБУ РСПК 
(Республиканская станция 
переливания крови). – У 
нас много активных доно-
ров. Это те, кто сдает кровь 
четыре раза в год. В респу-
блике ширится донорское 
движение. 

В различных вузах, уч-

реждениях, организациях, 
предприятиях появляются 
люди, которые своим по-
ведением подают пример 
другим и все больше людей 
начинают сдавать кровь. 

В начале апреля в г. 
Малгобеке депутаты от 
«Единой России» сдавали 
кровь. Затем общественная 
организация «Эздел» тоже 
провела акцию по сбору 
донорской крови. Доноров 
становится все больше и 
больше…

После награждения до-
норов почетными грамо-
тами состоялся концерт 
артистов филармонии им. 
Хамхоева.

З. ЗАУРОВ

Наблюдаемые позитив-
ные изменения в политиче-
ской, социально-экономи-
ческой сфере республики 
являются результатом це-
ленаправленной работы 
руководства республики 
по повышению уровня 
жизни и создания благо-
приятной инфраструктуры 
для комфортного прожи-
вания жителей Республи-
ки Ингушетия. Свидетель-
ством этому являемся мы 
с вами. Большое видится 
на расстоянии, говорят в 
народе. Подтверждением 
тому является публикация, 
касающаяся эффективной 
динамики развития респу-
блики, опубликованная на 
сайте: www.vainahkr@.KZ,  
которую мы и предлагаем 
вниманию читателей «Сер-
дало».

«Я всегда считала себя 
независимой от СМИ и про-
паганды, политических 
противостояний и тому по-
добных методов информаци-
онной войны. Однако, попав 
в Ингушетию в новогодние 

праздники, убедилась, на-
сколько далека была от ре-
ального представления.

Желание побывать в Кав-
казской республике возникло 
еще летом 2011 года. Всег-
да увлекавшаяся историей 
горских народов, услышав 
о существовании ингушских 
башен, тут же загорелась 
желанием их увидеть. Но в 
моей семье никто всерьез не 
отнёсся к моему желанию от-
правиться на Северный Кав-
каз. Поэтому с хлопотами по 
сборам пришлось справлять-
ся в одиночку.

Сложности начались уже 
на стадии подготовки. Не на-
шлось ни единой путевки, ни 
одной туристической фирмы, 
которая бы организовывала 
подобные туры или выезды. 
В поиске возможных мест 
остановок и гостиниц на одно 
сообщение о туристических 
зонах Кавказа приходилось 
пять о вооруженных бандит-
ских формированиях, терак-

тах, похищениях и грабежах. 
Честно говоря, это немного 
пугало, несмотря на это, от 
поездки я не отказалась. 
Решила только сократить 
маршрут. Впрочем, и с ним 
возникли трудности. Поезд 
Москва – Назрань ходит ред-
ко, и в предпраздничные дни 
билетов уже не осталось. 
Пришлось ехать через Се-
верную Осетию. 

Итак, поздно вечером 31 
декабря 2011 года мой поезд 
отправился во Владикавказ. 
Хотя время поездки совпало 
с праздником, особого буй-
ства в поезде не наблюда-
лось, да и вагон был полупу-
стой. Национальный состав 
разнился: осетины, русские, 
казаки, дагестанцы. С обра-
зом «террористического во-
енного региона» обстановка 
никак не вязалась. 2 января 
утром я прибыла в Северную 
Осетию.

Весь день я посвятила 
поискам таксиста, который 
согласился бы отвезти меня 
в Джейрах или, хотя бы, к 
повороту в ущелье за Чми. 
Но меня настойчиво уверя-

ли, что существует другой 
Джейрах и находится он в 
Пригородном районе. Попут-
но мне удалось осмотреть 
город Владикавказ с самым 
разговорчивым таксистом. 
Это была почти экскурсия. 
Действительно, интересный 
город. Но и он категориче-
ски отказался везти меня в 
Джейрах, всячески отговари-
вая.  Мне встретилась един-
ственная осетинка, которая 
положительно отреагирова-
ла, услышав про место, куда 
я хочу поехать. Её внучка 
была замужем за ингушом. 
Возможно, именно этот факт 
и делал её такой спокойной. 
«Мужики ходят, запугива-
ют друг друга. Как доедешь, 
ты мне позвони», - сказала 
она мне. Молодежь же Вла-
дикавказа, казалось, мало 
интересовалась соседней 
республикой, и большинство 
людей младше тридцати 
равнодушно жали плечами: 
«Соседи как соседи». 

Только 3 января утром 
мне удалось при помощи не-
большого обмана уговорить 
таксиста довезти меня до 
пропускного пункта на въезд 
в Джейрахское ущелье. Ура! 
Горная Ингушетия, земля ба-
шен!

По дороге я много раз-
мышляла о влиянии СМИ 
на сознание людей. И я не 
говорю про Москву. От Вла-
дикавказа до Джейраха – со-
рок километров. Ближе, чем 
мне в Москве ездить на ра-
боту. Люди по обе стороны 
невидимых границ не знают 
друг о друге ничего, а грани-
ца укрепляется страшными 
сказками и слухами. 

К сожалению, атмосфе-
ра напоминала о том, что 
Ингушетия недалека от со-
стояния «гетто». Самое уди-
вительное  то, как она мала. 
В нашей стране это третий 
с конца по размеру субъект 
Федерации, после Петер-
бурга и Москвы. И самое ма-
ленькое национальное обра-
зование в мире. Все детство 
мы провели у телевизоров, 
где Северный Кавказ вооб-

ще и Ингушетия в частности 
представали огромными тер-
риториями сумрачных лесов. 
В действительности, это ока-
залась совершенно игрушеч-
ная, сказочная страна, боль-
ше напоминающая горную 
Хорватию, Швейцарию или 
Словению. 

Несмотря на близость 
государственной границы с 
Грузией, атмосфера на про-
пускном пункте была спо-
койная. Но, увидев меня, 
все переполошились. Ре-
марка: о том, что для про-
езда в ущелье необходим 
пропуск, я узнала в Москве, 
но информации было не-
много, а во Владикавказе 
меня переубедили. Однако 
это недоразумение удалось 
уладить, благодаря помощи 
и снисходительному отноше-
нию руководителя местного 
подразделения пограничной 
службы. Хотелось бы также 
выразить благодарность се-
мье Ахриевых за гостепри-

имство и помощь. Благода-
ря хозяину дома Магомеду 
Ахриеву, мне довелось по-
смотреть музей в Фуртоуге, 
несколько башен и узнать об 
основных проблемах Джей-
раха и его населения. Хотя 
выводы я делала сама, пото-
му что за все время пребы-
вания в Джейрахе не услы-
шала ни единой жалобы или 
высказанного недовольства. 

Больше всего меня по-
разило ощущение абсолют-
ного порядка и твердо по-
ставленных целей: 3 января 
не прекратились работы по 
возведению школы, ника-
кого разгула, как во Влади-
кавказе, не наблюдалось. В 
общем, действительно, все 
горные народы схожи: тут и 
каменные стены, и узенькие 
улочки, и подчеркнутое ува-
жение к чужой личной жизни 
– когда пространства не так 
много, взаимоуважение важ-
но как нигде. 

Чуть позже прекратился 
снегопад и открылся вид на 
Столовую гору. Где-то внизу 
блестела река Армхи. Хотя 
хозяева постоянно сокру-

шались, что летом вид гор 
«красивее», на меня панора-
мы Джейраха произвели не-
изгладимое впечатление. На 
подъеме в Фуртоуг мы оста-
навливались возле кладби-
ща, а в музее нас встретил 
хранитель, переживший де-
портацию сорок четвертого 
года. Вся обстановка вокруг 
и была музеем: старые фото-
графии, башни неописуемой 
красоты, плоские террасы на 
склонах гор, невидимое сни-
зу святилище Мят-Лоам. Бес-
конечно ценными являются 
воспоминания старожилов, 
к которым я прислушивалась 
особенно внимательно. На-
ходясь вдали отсюда, слож-
но представить силу любви, 
которая соединяет горных 
ингушей с их землей. Она не 
пафосна, не наиграна, она 
не напоказ, это сама суть их 
жизни. И искреннее гостепри-
имство – часть горской нату-
ры. Прошлое и настоящее 
больше ничто не разделяло, 

ведь я говорила с людьми, 
что росли здесь, здесь жили 
и собирались жить дальше, 
среди башен, замков, древ-
них легенд и непоколебимых 
скал. Всю дорогу назад я 
была под сильным впечатле-
нием и пыталась не плакать. 

4 января ознаменова-
лось для меня уже заранее 
известной проблемой: как 
добраться от Владикавказа 
до Назрани. За семь тысяч 
рублей я ехать на такси не 
пожелала. Пришлось искать 
попутку на вокзал. На запас-
ном пути стоял нужный мне 
поезд.

«Ты садись в поезд, тут 
проблема с транспортом, 
они всех подвозят», - посо-
ветовали мне вокзальные 
полицейские.

Кроме меня, Алихана, 
проводника, и его супруги 
Радимхан в вагоне никого не 
было. Я тут же была усаже-
на за стол, и последующие 
несколько часов мы прове-
ли в приятном общении и 
обсуждении проблем респу-
блики. Я узнала, что бригада 
проводников на маршрутах 

из Назрани и в Назрань – 
одна, и поезд – один, и часто 
приходится возить людей 
«третьими полками» - не ли-
шать же земляков каникул с 
семьей на праздники. Осо-
бенно тяжело приходится 
на Мархаж, когда не оста-
ется даже билетов класса 
«люкс».

В Назрани поезд напол-
нился, свободных мест не 
осталось. Я вызвала всеоб-
щий интерес. 

- Приехала! На один 
день, только чтобы на баш-
ни посмотреть! – восхища-
лись соседи, - а мы никогда 
не видели их…

Моя соседка  Танзила  
призналась, что сама была 
всего лишь в трех селени-
ях, помимо собственного, и 
никогда не видела Горной 
Ингушетии. Во всем вагоне 
башни видела… только я». 

Подготовил 
М. БАРАхОеВ

Путешествие славянской девушки 
в Ингушетию   

Быть донором – 
спасать жизнь

Казахстанские истории

Зять 
и свояченица

В РЦП 
«1000 квартир» 

внесены изменения
Реализация РЦП «1000» квартир стала главной темой 

совещания под руководством Председателя Правитель-
ства РИ А. Мальсагова. Совещание прошло с участием 
глав городов и районов республики, а также руководите-
лей строительных организаций, сообщает пресс-служба 
Правительства РИ. 

Необходимость внесения поправок в программу возникла 
в связи с изменениями ОАО «Сбербанк России» условий госу-
дарственного контракта в части процентной ставки по ипотеч-
ным жилищным кредитам и срокам их предоставления. В ре-
зультате в настоящее время установлены процентные ставки 
в размере 11 %, 11,25 % и 11,5 %. 

Об этом Председателю Правительства Абабукару Мальса-
гову сообщил и.о. министра экономического развития РИ Рус-
лан Хадзиев. 

В 2014 году желающих принять участие в программе ока-
залось 163 человека, одиннадцать из них были признаны пре-
тендентами на получение ипотечного кредита. Прием и рас-
смотрение заявлений от жителей республики продолжается. 

Для строительства многоквартирных домов определены 
семь подрядных организаций. При этом только одна из них 
прошла аккредитацию. Остальные все еще находятся на ста-
дии переговоров с местными муниципалитетами по вопросам 
определения земельных участков для возведения новостроек. 

«Мы достигли доверие граждан и нельзя допустить, чтобы 
из-за неорганизованности генподрядчиков у жителей возникли 
сомнения в предоставляемых правительством услугах», - за-
явил премьер-министр. 

Председатель Правительства отметил, что необходимо в 
кратчайшие сроки решить организационные вопросы и при-
ступить к строительству жилья. А подрядчикам, если они не 
справляются со своей задачей, руководитель кабинета мини-
стров посоветовал доверить это более компетентным органи-
зациям. 

Также Абабукар Мальсагов поручил Министерству эконо-
мического развития РИ два раза в неделю представлять пол-
ную информацию о ходе реализации РЦП «1000 квартир». 
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Призыв на военную служ-
бу является составной частью 
воинской обязанности граждан 
РФ. Согласно п.1 ст. 22, п.1 ст.23 
ФЗ «О воинской обязанности 
и военной службе» гражданин 
подлежит призыву на военную 
службу, если одновременно со-
ответствует следующим требо-
ваниям:

a) является гражданином 
РФ;

b) является лицом мужского 
пола;

c) его возраст - от 18 до 27 
лет (призывной возраст);

d) состоит или обязан со-
стоять на воинском учете, и не 
пребывает в запасе;

e) признан по состоянию 
здоровья годным или годным с 
незначительными ограничения-
ми к военной службе (категории 
годности «А» и «Б»).

В период мобилизации, во-
енного положения или военного 
времени категорию подлежа-
щих призыву пополнят все пре-
бывающие в запасе граждане.

На основании положений 
ФЗ «О воинской обязанности 
и военной службе» граждане, 
которым призывной комисси-
ей предоставлена отсрочка от 
призыва на военную службу, 
не подлежат призыву лишь 
временно (на период действия 
оснований для предоставления 
отсрочки). Наличие отсрочки не 
исключает их из категории под-
лежащих призыву, а только на 
время её действия освобождает 
от призыва.

В соответствии с п. 1, 2 ст.23 
ФЗ «О воинской обязанности и 
военной службе» освобожда-
ются от призыва на военную 
службу следующие категории 
граждан мужского пола:

a) признанные по состоя-
нию здоровья не годными или 
ограниченно годными к воен-
ной службе (категории годности 
«Д» и «В» соответственно);

b) проходящие или прошед-
шие военную службу в РФ;

c) прошедшие военную 
службу в другом государстве;

d) проходящие или прошед-
шие альтернативную граждан-
скую службу;

e) имеющие предусмотрен-
ную государственной системой 
аттестации учёную степень кан-
дидата наук или доктора наук;

f) являющиеся сыновьями 
или родными братьями:

• военнослужащих, погиб-
ших (умерших) в связи с ис-
полнением ими обязанностей 
военной службы, и граждан, 
проходивших военные сборы, 
погибших (умерших) в связи с 
исполнением ими обязанностей 
военной службы в период про-
хождения военных сборов;

• граждан, умерших вслед-
ствие увечья (ранения, травмы, 

контузии) либо заболевания, 
полученных в связи с исполне-
нием ими обязанностей воен-
ной службы, после увольнения 
с военной службы либо после 
окончания военных сборов.

Закон не уточняет, как в 
случае с военной службой, где 
именно гражданин прошел, 
или проходит альтернативную 
гражданскую службу (АГС) - 
на территории РФ или на тер-
ритории другого государства. 
Вполне реально может возник-
нуть ситуация, когда бывший 
иностранный гражданин, полу-
чающий гражданство РФ (или 
иностранный гражданин, полу-
чающий гражданство РФ как 
второе гражданство), уже про-

шёл или, не исключено, прохо-
дит АГС на территории другого 
государства. В таких случаях 
прохождение АГС на террито-
рии другого государства долж-
но быть зачтено гражданину (по 
аналогии с военной службой), 
поскольку на основании законо-
дательства РФ оба вида службы 
по призыву - и военная, и АГС 
- юридически (применительно 
к конкретной ситуации) равно-
значны.

По пунктам «д» и «е» граж-
дане, в соответствии с форму-
лировкой закона, не освобожда-
ются от призыва, а лишь имеют 
право на освобождение. Это 
означает, что призыв граждан 
таких категорий на военную 
службу может осуществляться 
в случае их отказа от реализа-
ции права на освобождение от 
призыва.

Среди граждан, подлежа-
щих призыву на военную служ-
бу, законодательство выделяет 
категорию тех, кто временно 
(на период действия указанных 
ниже обстоятельств) не подле-
жит призыву. В соответствии с 
п.3 ст.23 ФЗ «О воинской обя-
занности и военной службе» это 
граждане:

• отбывающие наказание в 
виде обязательных работ, ис-
правительных работ, ограниче-
ния свободы, ареста или лише-
ния свободы;

• имеющие неснятую или 
непогашенную судимость;

• в отношении которых ве-
дётся дознание либо предвари-
тельное следствие или уголов-
ное дело, которые переданы в 
суд.

В отношении граждан, год-

ных к военной службе и годных 
к военной службе с незначи-
тельными ограничениями по 
состоянию здоровья, не имею-
щих права на отсрочку и осво-
бождение от призыва на воен-
ную службу, начальник отдела 
военного комиссариата вносит 
в призывную комиссию предло-
жения о предназначении граж-
дан, призываемых на военную 
службу для подготовки и про-
хождения военной службы по 
соответствующим военно-учет-
ным специальностям с учетом 
следующих требований:

призывники, обладающие 
высокими морально-деловыми 
качествами, имеющие среднее 
(полное) общее, начальное про-

фессиональное, среднее про-
фессиональное и высшее про-
фессиональное образование, 
дисциплинированные, ини-
циативные и физически раз-
витые, подлежат направлению 
в режимные воинские части и 
учебные воинские части для 
подготовки сержантов (стар-
шин) и солдат (матросов)-
специалистов в пределах имею-
щихся заданий на призыв. Для 
подготовки солдат-специали-
стов разрешается направлять в 
учебные воинские части при-
зывников, имеющих основное 
общее образование и отнесен-
ных к I и II категориям профес-
сиональной пригодности в от-
ношении воинских должностей 
(военно-учетных специально-
стей), на которые проводится 
подготовка в этих учебных во-
инских частях;

призывники, окончившие 
образовательные учреждения 
начального профессионально-
го, среднего профессионально-
го и высшего профессиональ-
ного образования и отвечающие 
требованиям подготовки в учеб-
ных воинских частях, направля-
ются в учебные воинские части 
для подготовки из их числа 
сержантов (старшин) и солдат 
(матросов)-специалистов по во-
енно-учетным специальностям, 
родственным полученной ими 
специальности, в пределах име-
ющихся заданий на призыв;

призывники, имеющие не-
удовлетворительную нервно-
психическую устойчивость, не 
направляются в режимные и 
учебные воинские части, а от-
несенные к IV категории про-
фессиональной пригодности - в 

учебные воинские части в от-
ношении воинских должностей 
(военно-учетных специально-
стей), на которые проводится 
подготовка в этих учебных во-
инских частях;

призывники, окончившие 
образовательные учреждения 
начального профессиональ-
ного, среднего профессио-
нального или высшего про-
фессионального образования 
и не отвечающие требованиям 
подготовки в учебных воин-
ских частях, предназначаются 
в линейные воинские части, 
как правило, на должности, 
родственные полученной ими 
специальности;

призывники, имеющие 

специальности, родственные 
военно-учетным специально-
стям солдат, матросов, сержан-
тов и старшин, направляются 
на укомплектование воинских 
должностей преимущественно 
с учетом полученной ими под-
готовки;

призывники из числа про-
живающих в муниципальных 
образованиях, почетные наи-
менования которых носят со-
единения и воинские части 
(корабли), по возможности 
предназначаются для этих со-
единений и воинских частей 
(кораблей), в пределах имею-
щегося задания на призыв;

братья-близнецы, если 
они призываются на военную 
службу одновременно одной 
призывной комиссией, долж-
ны направляться для прохож-
дения военной службы, как 
правило, в одну воинскую 
часть;

призывники, проживаю-
щие на Камчатке, Чукотке, Са-
халине и на побережье Охот-
ского и Японского морей, если 
они по состоянию здоровья и 
другим требованиям годны 
для службы в Военно-морском 
флоте, предназначаются, как 
правило, в воинские части и 
на корабли Тихоокеанского 
флота; проживающие в Мур-
манской и Архангельской об-
ластях - в воинские части и на 
корабли Северного флота; про-
живающие в Калининградской 
области - в воинские части и 
на корабли Балтийского флота;

 призывники, имеющие 
детей, а также больных и по-
жилого возраста родителей 
(женщины - старше 55 лет, 

мужчины - старше 60 лет), но 
не попадающие под требова-
ния подпункта «б» пункта 1 
статьи 24 Федерального зако-
на от 28 марта 1998 г. № 53-ФЗ 
«О воинской обязанности и 
военной службе», по возмож-
ности направляются для про-
хождения военной службы в 
воинские части Вооруженных 
сил, других войск, воинских 
формирований и органов, дис-
лоцированные вблизи места 
их проживания, в пределах 
установленных норм призыва 
граждан на военную службу 
для соответствующих муни-
ципальных образований. При 
этом гражданин обязан до-
кументально подтвердить на-

личие у него указанных род-
ственников;

призывники, окончившие 
образовательные учреждения 
по специальностям морского 
и внутреннего водного транс-
порта Российской Федерации, 
при призыве на военную служ-
бу предназначаются р\пя про-
хождения военной службы в 
воинские части и на корабли 
Военно-морского флота;

призывники, подготовлен-
ные по военно-учетным специ-
альностям в образовательных 
учреждениях общественных 
объединений, начального про-
фессионального и среднего 
профессионального образова-
ния, должны распределяться 
строго в соответствии с полу-
ченной ими военно-учетной 
специальностью и имеющим-
ся заданием на призыв;

при предназначении во-
дителей автомобилей необхо-
димо учитывать уровень их 
профессиональной подготовки 
и особенности эксплуатации 
автотранспорта в соответству-
ющих регионах. Наиболее 
подготовленные водители от-
бираются и направляются в 
первую очередь в автомобиль-
ные воинские части и подраз-
деления, постоянно занятые 
перевозкой личного состава 
и подвозом материальных 
средств.

Призыв на военную служ-
бу граждан, не пребывающих 
в запасе, включает:

- явку на медицинское ос-
видетельствование и заседа-
ние призывной комиссии;

- явку в отдел военного 
комиссариата для отправки к 

месту прохождения военной 
службы и нахождение в воен-
ном комиссариате до отправки 
к месту прохождения военной 
службы.

Призыв на военную службу 
указанных граждан организуют 
отделы военного комиссариа-
та и осуществляют призывные 
комиссии, создаваемые в муни-
ципальных районах, городских 
округах и на внутригородских 
территориях городов федераль-
ного значения решением выс-
шего должностного лица субъ-
екта Российской Федерации 
по представлению военного 
комиссара субъекта Российской 
Федерации. На мероприятия, 
связанные с призывом на во-
енную службу, граждане вы-
зываются повестками отделом 
военного комиссариата. Граж-
дане, подлежащие призыву на 
военную службу, обязаны полу-
чать повестки отдела военно-
го комиссариата под расписку. 
Повестки вручаются гражданам 
работниками отдела военного 
комиссариата или по месту ра-
боты (учебы) гражданина ру-
ководителями, другими ответ-
ственными за военно-учетную 
работу должностными лицами 
(работниками) организаций. В 
случае невозможности вруче-
ния повесток гражданам, под-
лежащим призыву на военную 
службу, указанными работника-
ми, руководителями или долж-
ностными лицами обеспечение 
их прибытия на мероприятия, 
связанные с призывом на во-
енную службу, возлагается на 
соответствующие органы вну-
тренних дел на основании пись-
менного обращения начальника 
отдела военного комиссариата 
по МО.

Граждане, подлежащие при-
зыву на военную службу, обяза-
ны явиться по повестке отдела 
военного комиссариата на меди-
цинское освидетельствование, 
заседание призывной комиссии 
или для отправки в воинскую 
часть для прохождения военной 
службы, а также находиться в 
военном комиссариате до от-
правки к месту прохождения 
военной службы. В случае не-
явки без уважительных при-
чин гражданина по повестке 
отдела военного комиссариата 
на мероприятия, связанные с 
призывом на военную службу, 
указанный гражданин считает-
ся уклоняющимся от военной 
службы и привлекается к от-
ветственности в соответствии с 
законодательством Российской 
Федерации.

М.Гандолоев,
начальник отдела 

вК РИ по г.Малгобеку 
и Малгобекскому району

Граждане, подлежащие призыву 
на военную службу

О Б ъ Я В Л Е Н И Я

Федеральное Государственное бюджетное учрежде-
ние «Управление Ингушмелиоводхоз» сообщает, что с 
05.05.2014 года планируется пуск воды по Алханчуртско-
му   каналу и по Сунженской оросительной системе.

Продается четырехкомнатная квартира на втором этаже 
по адресу: г.Назрань, ул. Мальсагова, 47 (седьмой микрорай-
он). Во дворе расположены садик и школа-лицей. 

Обращаться по телефону: 8 928 732-23-03.

16 апреля 2014 года ру-
ководителем следственного 
управления Следственного 
комитета России по Республи-
ке Ингушетия генерал-лейте-
нантом юстиции Ибрагимом 
Могушковым подписано со-
глашение о сотрудничестве в 
сфере социальной поддерж-
ки детей с Государственным 
бюджетным учреждением 
«Республиканский социаль-
но-реабилитационный центр 
для несовершеннолетних», 
расположенном в сельском 
поселении Троицкое Сунжен-
ского района Республики Ин-
гушетия.

Ранее следственным управ-
лением аналогичное согла-
шение было заключено с Го-
сударственным бюджетным 
учреждением «Троицкий дет-
ский дом-интернат».

В ходе подписания согла-
шения директору Государствен-
ного бюджетного учреждения 
«Республиканский социально-
реабилитационный центр для 
несовершеннолетних» Фатиме 
Килоевой были переданы де-
нежные средства, собранные 
сотрудниками следственного 
управления из личных сбере-
жений, которые будут направ-
лены на приобретение одежды, 
спортивного инвентаря, иных 
необходимых для воспитанни-
ков Реабилитационного центра 
предметов быта и досуга.

Следственным управлением 
материальная помощь нужда-
ющимся детям оказывается не 
впервые. Аналогичные акции 
сотрудниками управления неод-

нократно проводились и ранее.
В 2012-2013 годах по лич-

ной инициативе руководите-
ля следственного управления 
сотрудниками следственно-
го управления проводились 
«адресные акции», то есть ока-
зывалась материальная помощь 
детям-сиротам с выездом на ме-
сто их проживания. Таким об-
разом, многие дети, а если быть 
точнее, то дети-сироты более 
40 семей, получили денежные 
средства, которые стали хоро-
шим подспорьем для скромного 
семейного бюджета: родные и 
близкие смогли достойно со-
брать детей в школу. А самое 
главное, дети почувствовали 
себя счастливыми и не обделен-
ными.

Кроме оказания матери-
альной помощи, следственное 
управление при необходимости 
готово оказать детям всяческую 
юридическую поддержку и со-
действие.

В республике известна 
принципиальная позиция руко-
водителя управления Ибраги-
ма Могушкова в защите прав 
граждан, особенно прав несо-
вершеннолетних, его неприми-
римое отношение к тем, кто со-
вершает преступления против 
детей. Принцип работы управ-
ления в этом направлении – 
это неотвратимость наказания. 
Тому, кто совершает преступле-
ния против детей, нет никакого 
оправдания.

Он неустанно призывает 
своих подчиненных быть ми-
лосердными, особенно к де-
тям-сиротам, к детям больным 
тяжелыми формами заболева-

ний, воспитывающимся в се-
мьях с тяжелым материальным 
положением, находящимся на 
попечении родственников, ока-
зывать им всемерную помощь и 
поддержку.

Мы, взрослые, должны по-
нимать, что дети - это самая 
беззащитная категория граж-
дан, они полностью от нас за-
висимы. От нашего отношения 
к ним, от нашего сострадания, 
внимания к ним, участия в их 
судьбе зависит какими они вы-
растут в вступят во взрослую 
жизнь, станут ли полноценны-
ми гражданами своей страны.

Тому, кто хотя бы один раз 
оказал помощь ребенку, нуж-
дающемуся в ней, в том числе 
и материальную, хорошо из-
вестно какое душевное удовлет-
ворение приносят сияющие от 
счастья глаза ребенка. Неужели 
оно этого не стоит? Ведь нам 
для этого нужно приложить ми-
нимум усилия.

Оказание помощи малоиму-
щим, а также несовершеннолет-
ним, оказавшимся в тяжелой 
жизненной ситуации, защита 
несовершеннолетних граждан 
от преступных посягательств 
является одним из приоритет-
ных направлений деятельности 
Следственного комитета Рос-
сийской Федерации. В связи с 
этим основная цель соглашения 
– оказание всемерной помощи и 
поддержки детям.

З. ГеРоев, 
старший помощник 

руководителя следственного 
управления, подполковник 

юстиции

25 апреля Уполномоченный по правам человека в Ре-
спублике Ингушетия Джамбулат Оздоев и заместитель 
руководителя следственного управления СК России по 
Республике Ингушетия Магомед Хамхоев проведут еже-
месячный совместный прием граждан.

Прием будет проходить с 15.00 часов в помещении след-
ственного управления, расположенном по адресу: г. Магас, 
ул. Д. Мальсагова, 23.

Предварительная запись осуществляется каждый день с 
9.00 до 18.00 часов (кроме субботы и воскресенья) по теле-
фонам:

- (8-873-4) 55-02-30 – отдел по приему граждан следствен-
ного управления Следственного комитета Российской Феде-
рации по Республике Ингушетия;

- (8-873-4) 55-11-75 – Аппарат Уполномоченного по пра-
вам человека в Республике Ингушетия.

При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий 
личность.

Отдел по приему граждан
и документационному обеспечению

следственного управления

Защита прав 
несовершеннолетних – 

приоритетное направление деятельности Следственного комитета России

Пожарная безопасность 
на территории г. Назрани

На протяжении ряда последних лет отдел надзорной дея-
тельности г. Назрани ГУ МЧС России по РИ (далее - ОНД г. 
Назрани) выступает организатором работы в органах испол-
нительной власти и местного самоуправления по вопросам 
обеспечения надлежащей противопожарной защиты объектов 
городской инфраструктуры.

На сегоднящний день первоочередной задачей в рамках над-
зорной деятельности мы считаем обеспечение контроля за испол-
нением руководителями объектов, расположенных на территории 
г. Назрани соответствующих требований пожарной безопасности. 
С учетом обстановки с пожарами администрацией г. Назрани по 
нашей инициативе принимаются распорядительные документы 
по вопросам обеспечения и усиления пожарной безопасности в 
городе. Особое внимание в нашей работе уделяется объектам с 
массовым пребыванием людей, особенно школам и детским са-
дам. С руководством данных объектов учащимися, преподавате-
лями и воспитателями проводятся беседы и инструктажи с разъ-
яснением требований пожарной безопасности.

Повседневная работа ОНД г. Назрани в соответствии с требо-
ваниями МЧС России строится на основе жесткого планирования 
мероприятий по контролю и проводится на основании всесторон-
него анализа обстановки с пожарами и деятельности по организа-
ции и осуществлению государственного пожарного надзора. Так, 
за первый квартал 2014 года государственными инспекторами по 
пожарному надзору г. Назрани было проведено 126 плановых и 
внеплановых мероприятий по контролю за соблюдением требо-
ваний пожарной безопасности. В результате этой работы к испол-
нению было предположено 1968 мероприятий, направленных на 
повышение уровня противопожарной защиты объектов, процент 
выполнения которых составил 44%, по результатам данных меро-
приятий составлено административных протоколов - 160, из них 
в отношении юридических лиц - 67. Вынесено постановлений о 
назначении административных наказаний -24, направлено мате-
риалов на административное приостановление деятельности - 65 
отдельных участков. Конечной целью ОНД г. Назрани является 
создание предпосылок для улучшения обстановки с пожарами, 
а также повышение результативности осуществления процедур 
надзора и уровень противопожарной защиты объектов и терри-
тории.

Выполнение в полном объеме поставленных МЧС России 
приоритетных  задач  по  модернизации  и   совершенствованию  
надзорной деятельности обеспечит большую эффективность на-
шей работе. Курс на повышение эффективности нашей работы - 
это ключ к пожарной безопасности Республики Ингушетия.

Ответственность   за безопасность каждого человека   - не-
легкая ноша, но это наша задача и мы должны достойно ее вы-
полнять.

а. ЖандаРов,
заместитель начальника онд г. назрани,

капитан внутренней службы 

16 апреля текущего года, около 21 часа на полевой автодороге, приле-
гающей к западной окраине с.п. Нестеровское Сунженского района, неуста-
новленное лицо, управляя автомашиной ВАЗ 21093 или ВАЗ 21099, совер-
шило наезд на 44-летнего местного жителя. В результате наезда мужчина 
с множественными физическими повреждениями госпитализирован в Сун-
женскую районную больницу.

Разыскивается автомашина ВАЗ (предположительно - «21093», «21083», 
«21099»), темного цвета, возможно, отсутствуют государственные регистра-
ционные знаки, не работает один из фонарей задних габаритов, левое зеркало обзора за-
днего вида с синим оттенком, правая передняя фара с механическими повреждениями, от-
сутствует правое боковое стекло обзора заднего вида.

Для предоставления информации о разыскиваемой автомашине и ее владельце сооб-
щить по телефонам: 

8 (8734) 72-19-41, 8 (8734) 72-24-78, 8 (8734) 55-20-06.

ВНИМАНИЕ: РОЗЫСК!
Меры по противодействию коррупции, 

принятые в Комитете Республики 
Ингушетия по экологии и природным 

ресурсам в 1 квартале 2014 г.
В первом квартале 2014 года Комитетом Республики Ингу-

шетия по экологии и природным ресурсам (далее - комитет) 
приняты следующие меры, направленные на реализацию 
антикоррупционной политики:

на официальном сайте комитета размещены: отчет о ме-
рах по противодействию коррупции, принятых в комитете в 4 
квартале 2013 года; План противодействия коррупции в ко-
митете на 2014 год; информация о проведении конкурса на 
замещение вакантных должностей;

пересмотрен состав лиц, на которых возложены функции 
по профилактике коррупционных и иных правонарушений в 
комитете (информация размещена на официальном сайте 
комитета);

с государственными гражданскими служащими проведен 
семинар с участием специалиста отдела по вопросам госу-
дарственной и муниципальной службы Администрации Гла-
вы Республики Ингушетия, на котором даны рекомендации 
по заполнению справок о доходах, имуществе и обязатель-
ствах имущественного характера.

Я – выпускник,  и как все 
мои ровесники, переживаю 
за ЕГЭ все больше и боль-
ше…

Весенние дни мчатся 
так быстро, что экзамены, 
которые зимой еще каза-
лись за горами, теперь уже 
на носу.

Нас, выпускников, все 
время пугают экзаменами 
наши родители, учителя,  
телевидение, радио, газе-
ты…

Уважаемые выпускники,  
я совсем недавно только 
понял,  что есть один вер-
ный метод сдать экзамены. 
И  хочу с вами поделиться  
этим.  Я рос, как и большин-
ство моих ровесников, не 
зная хлопот. На счет экза-
менов думал: кто-то, как-
то сделает за меня, приду-
мает выход. Сами взрослые 
решат, «договорятся»…

Но однажды я подумал: а 

все-таки, может, мне само-
му постараться разобрать-
ся во всей этой схематике 
по ЕГЭ.

Проникся такой идеей и 
засел за тесты. Представ-
ляете, затянуло, стало 
интересно, потом понра-
вилось, а сейчас появился 
азарт. 

 Теперь  я могу отли-
чить «гиперболу» от «ме-
тафоры», «акмеизм» от 
«футуризма»… 

Скажу вам, дорогие мои, 
нет ничего прекраснее, чем 
поверить  в свои силы,  в 
свои возможности.

Так что, вперед! Без 
страха, без лени, закаляя 
силу воли к знаниям. 

А где знания, уверен, 
там и самоуважение, где 
самоуважение – общее при-
знание и авторитет…

Как-то я слышал такую 
мудрую фразу: «До 30 лет 

мы работаем на автори-
тет, а после 30 - автори-
тет работает на нас».  Са-
мое главное – не бояться, 
а чувство уверенности нам 
с вами могут дать толь-
ко знания и умение решать 
тесты…

хизир ВАДеЛОВ, 
ученик  средней школы

с. Нижние Ачалуки

Ажиотаж вокруг  ЕГЭ

Уважаемая редакция га-
зеты «Сердало»! От всей 
души хочу сказать спасибо 
за доброе дело, готовность 
и желание помочь  другому 
человеку людям, которые до-
стойны самой большой бла-
годарности.

У нашего сына Ильяса 
редкое заболевание - син-
дром Мак-Ньюла-Олбрайта 
(«хрустальные кости»). Это 
заболевание требует долго-
го, трудного, дорогостоящего 
лечения. Маленькому чело-
веку с таким недугом очень 
тяжело сохранять здоровье, 
овладевать какими-то на-
выками и знаниями без по-
сторонней помощи. Надо ли 
говорить,  сколь значима и 
бесценна любая поддерж-
ка таким детям - с ограни-
ченными физическими воз-
можностями. Но благодаря 
милости Всевышнего, мы бо-
ремся с болезнью, стараем-
ся жить полноценно, учиться 
и лечиться. К счастью, есть  
люди, чьи сердца не очер-
ствели, люди, помогающие 
детям победить боль.

Нам приходится часто 
выезжать на лечение в раз-
ные города страны. Хотел бы 
сказать большое спасибо за 
помощь и поддержку полно-
мочному представителю РИ 
в Санкт-Петербурге и Ленин-
градской области Юнусу Сул-

тановичу Хаутиеву, имаму 
мечети г. Санкт-Петербурга 
Магомету Хадзиеву, которую 
они оказали семье Мусы и 
Мадины Долгиевых (про-
блема ДЦП), а также многим 
другим, в том числе и нашей 
семье. 

Когда есть помощь с би-
летами в оба конца, матери-
альная поддержка, помощь 
с устройством в лечебное 
учреждение и т.д. - это не-
возможно переоценить. Бла-
годаря таким поступкам и 
делам, наши дети получают 
необходимое лечение. 

Хочу поблагодарить  за 
помощь нашему сыну Ильясу 
с лечением Главу Республи-
ки Ингушетия Юнус-Бека Ев-
курова, предпринимателей, 
руководителей кирпичного 
завода г. Назрани Хасана 

Мамилова, Сали Арчакова, 
Мурада Цицкиева.  А также 
семью Алхазуровых и Хаса-
на Албогачиева, предприни-
мателя Яхью Газдиева, кото-
рый работает в городе Тында  
Амурской области, предпри-
нимателей с Назрановской 

металлобазы Абукара Тум-
гоева и Мусу Гелисханова. 
Большое спасибо  Алисхану 
Дахкильгову и его супру-
ге Хяди. Помощь оказывал 
нам также Магомед Мархи-
ев, имамы  мечетей, многие 
жители республики. Спасибо 
нашим землякам из Санкт-
Петербурга Баширу Евлоеву, 
Руслану Аушеву, Магомеду 
Костоеву, сотрудникам Минз-
драва и Минобразования Ин-
гушетии. 

Мы запомним вашу по-
мощь на всю жизнь. Да хра-
нит вас Аллах от всего пло-
хого.  Пусть жизнь каждого 
из нас будет полна добрых 
поступков, внимания друг 
к другу, готовности помочь 
другому человеку. 

Ахмед ГУДИеВ

ПОМОЧЬ ДРУГОМУ ЧЕЛОВЕКУ - 
БЕСЦЕННЫй ШАГ

Из редакционной почты

Ликвидационная комиссия Министерства экономики и 
промышленности Республики Ингушетия сообщает о реали-
зации нижеуказанных аварийных автомашин:

1. ГАЗ 3102, г/н К 180 АА/06, год ввода в эксплуатацию - 
2002, стартовая цена - 9700 (девять тысяч семьсот) рублей, 
согласно отчета об оценке рыночной стоимости объекта дви-
жимого имущества. Шаг аукциона от 1 до 5%. Торги по реа-
лизации автомашины будут проводиться в виде аукциона по 
открытой форме подачи предложений. Заявки принимают-
ся с 18.04.2014 г. по 19.03.2014 г., по адресу: РИ г. Назрань, 
пр.Базоркина, 70.

2. ВАЗ 2107, г/н Р 565 АН/06, год ввода в эксплуатацию - 
2005, стартовая цена - 6050 (шесть тысяч пятьдесят) рублей, 
согласно отчета об оценке рыночной стоимости объекта дви-
жимого имущества. Шаг аукциона от 1 до 5%. Торги по реа-
лизации автомашины будут проводиться в виде аукциона по 
открытой форме подачи предложений.  Заявки  принимаются 
с  18.04.2014 г.  по  19.05.2014 г.,  по адресу: РИ г. Назрань, 
пр. Базоркина, 70.

Коллектив редакции газеты «Сердало» выражает 
искренние соболезнования коллеге, журналисту Магомеду 
Ханиеву в связи со смертью его матери 

  Тамары  Артагановны Ханиевой.

Дала гешт долда цунна. Дала къахетам болба цох. 
Йирза моттиг Дала даькъала йойла. 


